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[п я ть д ес я т  из ста  уд арн ы х
«Освоить годовые ассигнования на объектах стройинду

стрии к 53-й годовщине Октября, выполнить план строи
тельно-монтажных работ четырех месяцев ко дню рожде
ния В. И. Ленина — 22 апреля»—это один пункт со
циалистических обязательств треста «Томскпромстрой» 
на 1970 год. Как выполняются принятые обязательства? 
Наш корреспондент встретился с управляющим трестом 
В. И. Блфимовым и попросил ответить на несколько воп
росов.

КАЖДЫЙ ТРЕТИЙ 
ОБЪЕКТ-ПУСКОВОЙ

— Говорят, хорошее на
чало — половина дела. Как 
организации треста начали 
год?

— Для строителей эта по
словица не вполне точна. 
Можно быстро заложить 
объект, а до пуска у него 
«борода» успеет вырасти. К 
сожалению, такое бывает. 
Но мне приятно сказать, что 
коллектив треста справился 
в январе с намеченной про
граммой. Уже шесть месяцев 
■МЫ выполняем задания по 
освоению средств. Для объ
ективности нужно сказать, 
что нам благоприятствует и 
погода. Нельзя же сравни
вать зиму прошлого и этого 
года. IIo прошлогодний урок 
нам пошел на пользу. Мы 
начали январь гораздо бо
лее подготовленными. На 
многие .крупные объекты 
своевременно было подве
дено тепло, и отделочники 
получили достаточный
фронт работ. Справились с 
январским заданием и спе
циализированные организа
ции. Иепло.чо у них идут де
ла и в феврале. Есть все ос- , 
нования 'Говорить о том, что 
будет выполнен план февра
ля по освоению средств. 
Больше того, коллективы 
всех организаций стремятся 
сделать в феврале не мень
ше, чем- в январе, хотя зада
ние в этом месяце несколь
ко снижено. Достигнутый 
темп должен быть не только 
удержан, но и постоянно на
ращиваться. Только тогда 
мы бможем сдержать свое 
слово и справиться с четы
рехмесячной программой к 
1бО-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Хорошо рабо
тают ' коллективы СУ-1,

. СУ-4.
— Эти два строительных 

управления, действительно, 
идут с опережением графи
ка. Но в тресте есть еще два 
управления, и они в январе 
не справились с заданием. 
Какие меры принимаются, 
чтобы преодолеть их отста
вание?

— Сейчас мы подробно 
■разбираемся с причинами 
отставания. На техническом 
совете была рассмотрена ра
бота СУ-2. Руководители уп
равления подняли несколько 
вопросов. Помощь в реше
нии их уже оказывается. 
■Уже в феврале это у б ав л е
ние план выполн11Т. Надеем
ся, что и квартальное зада

ние по освоению капитало
вложений будет выполнено.

Тяжелое положение в
СУ-3. Его руководители 

еще не имеют полной ясности 
о причинах срыва. Мы под
ключили все отделы треста 
к анализу положения н ока
занию помощи третьему уп
равлению.

По сравнению с прошлым 
годом объем работ по тресту 
должен возрасти более чем 
на 20 процентов. Нам нуж
но освоить около 20 мн.тлио- 
нов рублей. Для наглядности 
приведу несколько цифр. За 
год тресту предстоит сде
лать 230 тысяч квадратных 
метров кровли, уложить 41 
тысячу кубометров железо
бетона, 75 тысяч кубомет
ров товарного бетона, выпол
нить без малого 50 тысяч 
кубометров кладки, миллион 
кубометров зем.тяных работ, 
уложить 49 километров тру
бопроводов.

— Цифры н в ’денежном, 
н в натуральном выражении 
выглядят внушительно. Но 
нашим читателям и всем то
мичам хотелось бы знать, 
какие объекты будут сдцны 
в эксплуатацию ньтче?

— Трест ведет работы
более чем на двухстах объ
ектах. Из нпх 66 — пуско
вые. В тресте утвержден ди
рективный график сдачи 
объектов. Назову несколько 
наиболее крупных: корпус
на подшипниковом заводе 
площадью 32 тысячи квад
ратных метров (план ввода 
— четвертый квартал, ду
маем сдать в третьем), 'кор
пус для завода мате.матиче- 
ских машин (собнрае.мся 
ввести в первом полугодии),’ 
завод железобетонных .изде
лий мощность^) 100 тысяч 
кубометров, новый холо
дильник, завод по разливу 
вин, база «Росторгодежды». 
Под особым контролем у нас 
строительство блока очист
ных соЬружений водопрово
да. Мы обязались их ввести 
к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. Преду
смотрен ввод водовода, кана
лизационного коллектора, 
собственной промбазы. Бу
дет построен животноводче
ский комплекс ' в совхозе 
«Рыбаловский».
■ Вполне понятно, на пуско
вых объектах мы сейчас кон
центрируем все силы. Это 
отнюдь не значит, что забу
дем о других. Очень много 
нужно сделать на комбинате .

крупнопанельного домо
строения, на объектах заво
да резиновой обуви и многих 
других.

Следует отметить, что 
Томское управление строи
тельства, следовательно н 
тресты, в этом году берет 
курс на концентрацию ра
бот. Сложилось такое поло
жение, при котором имею
щихся -мощностей явно не 
х^ватает, чтобы быстро за
кончить все начатые объек
ты. Это требует большой ос
торожности и продуманности 
при планировании, четкой 
координации всех служб и 

. организаций. Потому что 
сдача объекта не в малой 
степени зависит от работы 
объединения предприятий 
строительных материалов, 
объединения «Томскстрой- 
транс», управления механи
зации. Я уже не говорю о 
специализированных субпод
рядных организациях.

— У строителей есть хо
роший девиз: «Строить быст
ро, добротно, дешево». Рас
скажите коротко, что наме
чено сделать для повышения 
производительности труда, 
снижения себестоимости ра
бот.

—̂ Трест, как и все строи
тельные организации, гото
вится к переходу на новые 
условия планирования и эко
номического стимулирова
ния. Поэтому чем ' быстрее 
мы сдадим объект, чем 
меньше произведем затрат, 
тем большие будут у нас по
ощрительные фонды. Сей
час, как никогда раньше, 
требуется уделять внимание 
экономической работе, уси
лить борьбу за экономию н 
бережливость во всем. То 
есть каждый строитель дол
жен себя чувствовать хозяи
ном на площадке и ко всему 
относиться по-хозяйски.

Нам нужно поднять зна
чение качественных показа
телей. Важно не только вы- 
по.янять план, но и считать, 
с какими затратами ои вы
полнен. Пожалуй, у строи
телей бо.льше всего брака, 
бесхозяйственности. Значит, 
и больше резервов для эко
номии.

Большое значение для со
кращения потерь, для воспи
тания у рабочих бережливо
сти имеет внедрение низо-' 
вого хозрасчета. Прежде 
всего, бригадного хозяйст
венного расчета. Пока же 
всего семь бригад у нас пере
шли на хозрасчет.

Поэто.му мы сейчас при- ■ 
нимаем меры для у.лучшения 
организации работ, совер
шенствования планирования 
и, главное,, учета. Утвержде
ны план внедрения новой 
техники и механизации тру
доемких работ. Ведутся эко
номические занятия с инже
нерно-техническими работни
ками. Мне кажется, первые 
сдвиги есть. В январе рост 
производительности труда 
значительно опередил рост 
заработной платы, на 94 ты
сячи рублей снижена себе
стоимость работ. Хозяйство
вать разумно, грамотно' — 
таково требование дня. И 
мы должны добиться этого.

ч т о  МОЖЕТ МИНУТА СДЕЛАТЬ
Каждый день, проходя по 

заводу в свой цех, я вижу 
плакат с надписью: «Рабо
чий, помни! За минуту пред
приятие выпускает продук
ции на 218 рублей — 238 
сверл, 58 метчиков, 180 
плашек. 6 фрез». Вот давай
те п задумаемся, сколько 
дополнительно инструмента 
могли бы мы изготовить, 
сэкономив каждый хотя 
бы 20 минут рабочего вре
мени. ■'

Меня спрашивают иногда: 
«Как это вы, Майна Гри
горьевна, можете и по 180 
процентов давать и, слу
чается. даже по 200?». 
А в общем-то ничего удиви
тельного нет. Опыт сказы
вается: все же более 20 лет 
на заводе. Но не это, разу
меется, главное. Вон. Евге
ний Лобай, резьбошлифов- 
щик, всего четвертый год на 
заводе, а тоже в счет сле

дующей пятилетки работает. 
Все дело —- как трудишься.

Работаю я оператором в 
цехе 3. У меня три стан- 

. ка: клеймильный, резьбона
катный и бесцентровочно- 
шлнфовальный. Со стороны 
посмотришь: ничего мудре
ного — станок себе щелка
ет, а оператору н вся работа 
— ходи да поглядывай. Но 
ведь, чтобы станок выщелки-. 
вал метчики, и все в размер, 
нужно умело отладить и от
регулировать его. В этом-то 
и есть основной «секрет» 
моей работы.

Иной, смотришь, на рабо
ту заявляется минута в ми
нуту — надеется, что налад- 
читс ему станок подготовит. 
Но наладчик—один, станков 
же много. Станочник может 
}1 сам,свое оборудование от
регулировать, однако ждет 
наладчика — его, мол, это 
дело. Или видишь: собра

лась у станка стайка деву
шек, смеются, что-то щебе
чут. Минуты проходят, зна
чит, не сделаны десятки дра
гоценных метчиков и сверл.

Я прихожу на работу 
обычно пораньше, все осмот
рю, потом начинаю сама на
лаживать станки. , Хорошо 
наладишь — всю смену де
тали только подкладывай -да 
замеряй. Браку не будет. 
Ведь во время переналадок 
основной брак и идет. Бес
перебойная, кропотливая ра
бота, внимательный уход за 
оборудованием — это мЪй 
метод и резерв экономии.

Как и все, приняла я в 
честь ленинского юбилея со
циалистические обязательст
ва. Успешно их выполняю. 
Мы, рабочие, — хозяева в 
цехе. Должны по-хозяйски и 
смотреть вокруг. Вот я ино
гда и думаю, где найти до
полнительные резервы про

изводства, гдй ■ взять допол
нительные минуты?

Рядом с моими станкалги 
еще три етояг. Часто работ
ница, закрепленная за ними, 
болеет. Мастер просит: «По
работай, присмотри за ни
ми». Оборудование мне зна- 
кбмое, поэтому нередко при
ходится обслуживать сразу 
шесть станков. Тяжело, ко
нечно, тесно, плохие подхо
ды. Как-то с мастером мы 
подсчитали: если располо
жить станки по три в ряд, 
TQ очень просто можно одно
му человеку на них рабо-' 
тать. Сейчас, конечно, позд
но уже переставлять, а в но
вом цехе, куда мы перейдем, 
они станут по-иному. Боль
шую экономию подучит за
вод.

М. ШАБАЛИНА, 
оператор цеха №  3 за
вода режущих инстру

ментов.

п о д в е д е м  н е ф т я н и к о в
Постановление llff КПСС 

и Совета Министров СССР 
•об ускоренно.м развитии неф
тедобывающей прол1Ышлен- 
ности Б Западной Сибири за- 

-ставило томских нефтяников 
во многом пересйютреть 
свои планы на этот год. Они 
поставили перед собой очень 
серьезную .задачу: добыть 4 
миллиона тонн нефти.

Увеличение добычи зави
сит не: только от нефтяни
ков, но и от того, как будут 
работать строители, транс
портники, буровики.

В прошлом году Алек
сандровская контора, пробу
рила немногим более 90 ты
сяч метров. Нынче лишь на
ша бригада взяла обязатель- . 
ство пройти 40 тысяч 
метров. Что н говорить, обя
зательство очень серьезное.

Чтобы выполнить его. Нуж
но каждый месяц в зимний 
период бурить по 3 ,5—4 ты
сячи метров, а летом — по 
4 тысячи. За счет чего мы 
Дуй1аелГ выйти на такие ру
бежи?

Прежде всего за счет вне
дрения новой техники. При
менение двух насосных бло
ков с электроприводом по
зволит ускорить скорость 
проходки, гидроциклонные 
установки обеспечат долго
временную службу турбобу
ров, надежную работу насо
сов, хорошее состояние сква
жины. Повторное примене
ние глинистых растворов, 
кроме экономии средств, 
даст нам и экономию време
ни.

Надо сказать, что 1970 
год начался для буровиков

неудачно. Январские морозы 
и неудовлетворительное со
стояние водоводов не по
зволили выйти на уровень 
новых задач. Бригада пробу
рила за месяц всег&-2.ISO- 
метров.

Февраль мы начали луч
ше. Только за 19' дней 
бригада пробурила 1.740 
метров. Это, конечно, не ре
корд, тем более, что бригада 
В. Калиничука прошла поч
ти на 100 метров больше. 
Но взятый темп позволяет 
надеяться, что в феврале мы 
справимся со своими обяза
тельствами.

Буровики понимают, что 
от своевременной сдачи сква
жин зависит их ввод, в экс
плуатацию. ’В начале февра
ля бригада закончила буре
ние скважины, сейчас пере
бралась на новую. Думаю',

что в конце месяца будет 
закончена и она.

Последним быть всегда 
неприятно.' Буровикам это 
неприятно вдвойне, потому 
что. никогда раньи». они не 
ходили, в отстающих.. Но от 
фактов никуда не уйдешь. В 
январе контора не только не 
справилась с обязательства
ми, но и недодала до госу
дарственного плана 2 тыся
чи метров скважин. Мы 
крепко подвели нефтяников. 
За 19 дней этого месяца кол
лектив конторы пробурил 
6,100 метров. Февральский 
план будет перевыполнен. 

^Теперь перед нами стоит од
на задача: выдержать взя
тый ритм.

А. ВОХМИН, 
мастер буровой бригады 
Александровской кон

торы бурения.
II

Успешно трудится коллек
тив лесозаготовителей Ик- 
синского лесопункта Чаин- 
ского леспромхоза, работаю
щий под руководством опыт
ного мастера Николая Федо
ровича Дурнева. Этот пере
довой коллектив не раз за
воевывал первенство в со
циалистическом соревнова
нии среди лесозаготовитель
ных пунктов леспромхоза. 
Лучше всех из малых комп
лексных бригад йотрудилась 
в январе бригада Михаила 
Михайловича Барановского. 
Прн месячном плане 1.680 
кубометров леса она загото
вила 2.110 кубометров н за
няла первое' место.

НА СНИМКЕ: (слева на
право) бригадир М. М. Ба
рановский, помощник валь
щика Г. К. Гусев и валь
щик П. А. Деев.

Фото в. Ефименко.

ПЛЕЧОМ К ПЛЕЧУ
С трех сторон начинается 

технологический процесс в 
нашем цехе. Самосвалы под
брасывают новые и новые 
тонны песка. Наш бульдозе
рист Антон Гап сталкивает 
песок В траншею, по которой 
двигается огромный совок 
(скип,), подающий песок в 
бункера. С другой стороны 
самосвалы подвозят цемент. 
С третьей стороны посту
пает известь. Все эти три 
потока смешиваются, чтобы 
выплеснуться с четвертой 
стороны цеха раствором.

52,000 кубометров его от- 
правнДн мы в прошлом году 
на стройки TOiMCKa в то вре
мя, как мощность цеха — 
около 50.000 кубометров. 
Неплохо идут дела и в этом 
году. Январское .задание 
перевыполнили, за 18 фев
ральских дней приготовили ■ 
2.935 гсубометров растворй, 
а месячный план — 3.800. 
Так что и февраль закончим 
перевыполнением плана. В 
нашей бригаде хорошо пони
мают, что стройки города 
питаются раствором только 
отсюда. Малейшие перебои 
в работе бригады вызывают 
простои многих штукатур
ных н отделочных бригад. 
По-этому мы делаем все, что
бы таких перебоев не было. 
Конечно, не легко добиться 
безукоризненного ритма, так

как цех ветхий, оборудова
ние изношенное.

Четкий ритм, беспрерыв
ное снабжение строек раст
вором зависит от многих ус
ловий. И если нам удается 
работа, то прежде всего по
тому, что в бригаде — опыт
ные кадровые работники, ко
торые могут трудиться на 
всех рабочих Местах. Зинаи
да Лобачева, Раиса Танеева, 
Валентина Шишкина, Ми
хаил Баэ.чь — все Члены 
бригады способны заменить 
друг друга. Эта взаимозаме
няемость очень помогает в 
трудных ситуациях.

На заводе еще помнят 
время, когда наш цех часто 
останавливался: выходил из 
строя тот или иной агрегат. 
Бежали искать электрика,- 
слесаря. .Пока то да се, про
падали драгоценные минуты, 
иногда и часы. Сейчас таких 
непредвиденных остановок 
не случается. Электрик и 
слесарь вошли в состав 
бригады, их заработок зави
сит от количества отправ
ленного раствора. В бригаде 
свой и сварщик. Таким обра
зом, все мелкие неполадки 
устраняются очень быстро, 
а 'Крупные — вечером. Ут
ром первые машины с раст
вором без задержек отправ
ляются на стройки.

В конце смены 'все в

бригаде интересуются,
сколько сделали, как идем— 
в графике ли? В январе-фев
рале ежедневный график не 
нарушался.

Опыт нашей бригады гово
рит о том, что и в трудных 
условиях можно работать с 
большой отдачей, что и изно
шенное оборудование можно 
использовать на полную 
мощность. Но каждый раз, 
оставаясь вечером для того, 
чтобы подремонтировать на
ши агрегаты, мы думаем, что 
скоро будет новый завод. 
Там будут современные, бо
лее производительные агре
гаты. Обслуживать их — за
ветное наше желание. А по
ка... Вот пришла очередная 
машина за раствором и, за
брав его, уходит. Снова за
полняются растворомешалки 
смесью, старательно приго
товленной дозировщицами. 
Мотористки с усилием дви
гают рукоятками. Вечером 
придется что-нибудь латцть, 
чтобы утром не стояли ра
бочие на стройках. И хоро
шо, что в бригаде работают 
люди, не умеющие ныть и 
жаловаться. Хорошо, что 
поддерживаем друг друга в 
любой момент. Иначе успеха 
не добьешься.

Г. СЕРОВ, 
бригадир завода №  4 
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Трудные километры
На редкость тяжелая зи- ■ 

ма нынче у геофизиков. Бо
лота не промерзли. Техника 
то и дело увязает в трясине. 
Особенно трудный участок 
преодолевает сейсмическая 
партия Л. М. Спольского, 
работающая в водоразделе 
Кети и Тыма.

И все же геофизики, как 
и прежде, опережают графи
ки работ. За 16 дней февра
ля партии Э. В. Кривошеева

и М. 3. Сницера при месяч
ном плане 160 километров 
прошли по 131 — 135 кило
метров сейсмических профи
лей. В целом по геофизиче
скому тресту за февраль на
до отработать 1,000 кило
метров профилей. Более 800 
из них* пройдено за первую 
половину месяца. '

В Северной экспедиции 
лучший результат у партии, 
Анатолия Расторгуева, зйа-

чительно опережающей гра
фик.

Недавно в Томском геофи
зическом тресте'были подве
дены итоги соревнования за 
четвертый квартал пошлого 
года. Лучшими признаны 
коллективы партий Э. В. 
Кривошеева, М. 3. Сницера, 
П. П. Шаповалову,

В. САКЛАКОВ.
г. Колпашево.

В Стрезкевом хорошо зна
ют бригаду Анны Васильев
ны Слюсаревой из СМУ-2. 
Бригада занимается отде
лочными работами в новых 
домах. Каждый месяц на 
бригадном счету — значи
тельное перевыполнение за
даний. 33-летняя Анна Ва
сильевна — душа небольшо
го коллектива отделочниц. 
«Трудно — поможет, не уме
ешь — научит», — так го
ворят о ней строители.

НА СНИМКЕ: А. В. Слю- 
сарева.

Фото Н. Лесникова.

Знамя-
правофланговым

с  начала года наш кол
лектив возглавляет соревно
вание ферм района. За ян
варь, например, было полу
чено по 394 килограмма мо
лока от коровы. В прошлом 
году за этот же месяц было 
получено всего по 262.

И еще несколько цифр. 
Из 116 доярок района, надо
ивших в январе более ^00 
килограммов, 39 — из на
шего колхоза. Семь из них 
получили более 400 кило
граммов молока от коро
вы. Возглавляют сорев
нование Н. М. Варфо
ломеева и Т. П. Жеребцо
ва. Их результат — поч
ти ' по 500 килограммов. 
Наш коллектив цэвоевал 
первое место в районе, нам 
вручено переходящее Крас
ное знамя правления и парт
кома колхоза, животноводам 
выданы денежные премии.

Наше обязательство на 
февраль — 370 килограм
мов молока от коровы. Кор
мов для такой продуктивно
сти достаточно. -За полмеся
ца мы надоили от каждой 
коровы больше 200 кило
граммов. Есть все основа
ния считать, что обязатель
ство и второго месяца юби
лейного года будет перевы
полнено. Радует и качество 
продукции. На нашей ферме 
еще никогда не получали 
молоко с таким процентом 
жира, как нынче. В феврале 
средняя жирность молока 
составит 3,75 процента.

3.700 килограммов моло
ка от коровы — такой мы 
на.метили рубеж в юбилей
ном году. 'Уверены, что сло
во сдержим.

К. ВАРФОЛОМЕЕВ, 
заведующий Красно
ярской фермой колхо
за имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского 

района.

Семья-бригада
Нижний склад. Далеко по 

округе разносится стук то
поров и жуягжание электро
пил. Здесь работает на раз
делке древесины бригада 
Гурьяновых: Иван Степано
вич, его жена Клавдия Ива
новна и сын Валерий. Сла
женно у них идут дела. На 
счету каждая минута. Клав
дия Ивановна—дочь потом
ственного лесоруба. С шест
надцати лет вместе с отцом 
она уже валила лес лучко
вой пилой.

Теперь технология другая. 
Когда разделка леса стала 
вестись на нижнем складе, 
Клавдия Ивановна вошла в 
бригаду разделочников, где 
и трудится сейчас.

Большой опыт у Ивана 
Степановича.

— Чтобы правильно раз
делать хлыст, —■ говорит он, 
— надо умело сделать раз- 
метку. Много времени отни
мает обрубка сучьев, ^ем 
не менее бригада справ
ляется с заданием.

Валерию 19 лет. Готовит
ся к службе в Советской 
Армии. С огоньком, по-ком
сомольски трудится молодой 
лесоруб.

Производительность в 
бригаде высокая. Об этом 
говорят следующие цифры. 
В 1969 году бригада раз
делала 20.380 кубометров 
древесины при плане 15 ты
сяч, а в январе этого года 
на ее счету было 1.406 ку
бометров, при плане 906.

спорится дело и в февра
ле. Обязательства юбилейно
го года выполняются. Так 
работает на Березовском ле
сопункте Парабельского лес
промхоза семья-бригада 
Гурьяновых. По ним равня
ются лесорубы района.

Г. ЮРГИН,
мастер Парабельского 

леспромхоза. J
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Вернувшись из койгандировкн в колхоз «Гигант» Ше- 
гарского района, перечитываю блокнотные записи и будто 
снова встречаюсь с людьми. Почедгу-то запомнился такой 
случай. Мы вернулись из Трубочевского отделения, и в 
кабинете главного зоотехника Николая Семеновича Суту- 
лова собрались главный экономист колхоза Иван Георги
евич Федотов и председатель Владимир Иванович Леще- 
ня. На столе записные кнржкн, сводки, отчеты. Все счи
тают.

— Подожди. Это делается просто, — горячится Влади
мир Иванович. Он пристраивается у подоконника и пере
множает цифры.

— Полный анализ сделаем чуть позднее, — успокаи
вает экономист. — А сейчас вот что можно сказать. 
Смотрите. В феврале с интенсивного откорма мы сдали 78 
голов. Это 289 центнеров мяса. 60 процентов сдано скота 
высшей упитанности. За счет этого колхоз получил 
дополнительно 3.829 рублей 25 копеек прибыли!

— Ясно, — записывает цифру председатель. — А если 
сравнить с результатами при обычном кормлении?

Люди считали... И были это основательные подсчеты. 
Этот разговор напомнил мне планерку, какие прово
дятся обычно на промышленных предприятиях, когда лю- # 
ди глубоко знают производство, его сильные и слабые сто
роны и, основываясь на точных экономических расчетах, 
уверенно решают проблемйые вопросы.

И вот что примечательно сегодня. Руководители колхо
за не замыкаются в своем хозяйстве, в его внутреннем 
течении жизни. Наоборот, стараются смело брать на во
оружение то, что поучительно у других, совершенствуют 
найденное. Владимир Иванович Лещеня с увлечением 
рассказывал о поездке в Кемеровскую область. Его радо
вало, что время потрачено не зря, удалось найти такое' 
устройство кормораздачи в животноводческих помещени
ях, которое сделано в оптимальном варианте и больше 
всего подходит для колхоэн. А главный зоотехник Ни
колай Семенович Сутулов ищет свое. Я слышал, как в 
Ново-Успенке Трубочевского отделения он рассказывал 
об организации интенсивного откорма скота в колхозе 
имени Ленина Чаинского района. Он приводил экономиче
ские выклЯдки, сравнивая их. Животноводы слушали его 
заинтересованно, вставляли свои замечания.

— Я теперь убежден, что в наших условиях сдаточный 
вес каждого животного можно довести и до 400 килограм
мов, — заметил Николай Семенович.

— Все правильно, — соглашалась колхозница Алек
сандра Ивановна Мастерова. — Но надо следить за каж
дым животным в отдельности, устанавливать, как оно под
дается откорму.

—- Да, да, — откликается Николай Семенович. — Ин
дивидуальный контроль за животными необходим. Вот у 
чаивцев в Нижнетнгинском отделении это хорошо по
ставлено. Их опыт возьмем на вооружение...

Происходила обычная беседа специалиста с ра
ботниками фермы. А как много было в ней значимого!
И прежде всего, активная заинтересованность людей. Они 
заняты работой не просто по приказу,'*а осознанно выпол
няют свое дело, озабочены конечными результатами тру
да, а значит, и итогами работы всего отделения, всего 
Колхоза.

Несколько лет назад мне пришлось быть на централь
ной усадьбе колхоза «Гигант» в селе Каргала. Оно запом
нилось обычным — бревенчатые дома, печные трубы над 
скатами крыш. Но уже тогда люди знали, каким будет 
колхоз, какой станет улица через несколько лет. Сегодня я 
ходил по ней и не переставал удивляться этажам новой 
школы городского типа, новым домам, магазину с лампа
ми Дневного света, центральному отоплению, новым жи
вотноводческим комплексам и ' мастерски!У|, Выражение 
«это мы недавно построили, это еще совсем новое» часто

услышишь в разговоре.
Но не только дома и комплексы. Новое ощущается в 

самих людях. В их поступках появилась уверенность, по
тому что они накопили опыт в решении новых задач, вы
двигаемых жизнью.

Сейчас в колхозе «Гигант» на первый план поставили 
главную проблему — резко увеличить производство мяса. 
Пути решения ее вынашивались давно. Предметный раз
говор происходил еще весной прошлого года. Тогда ком
мунисты колхоза составили мероприятия. Новые поправки 
родились после Всесоюзного съезда колхозников. Нужно 
было найти самый эффективный метод, позволяющий рез
ко поднять производство мяса. Ставка была сделана на 
интенсивный откорм крупного рогатого скота.

Теперь можно сделать некоторые выводы, подвести 
первые итоги. Да, расчеты колхоза оправдались. Интен
сивный откорм превращается в своего рода конвейер по 
производству мяса. Эффект, полученньгй в Трубочевском 
отделении, укрепил у людей уверенность в начатом деле.

Когда я был в колхозе «Гигант», беседовал с людьми, 
мне все больше не давала покоя такая мысль; «Выгоду 
интенсивного откорма давно и каждый председатель зна
ет. Почему же далеко не везде внедряют его?»

Во время поездки в Трубочевское отделение Влади
мир Иванович Лещеня познакомил меня с людьми, кото
рые работают в мясном цехе колхоза.

Действительно, это настоящие труженицы. Представь
те небольшую деревушку в снегах, окруженную околками 
и полями. На окраине деревни приземистые животновод
ческие помещения. Сразу даже трудно поверить, что здесь 
решается судьба производства мяса в колхозе, заклады
ваются основы интенсивного откорма. А когда познако
мился с Валентиной Кузьминичной Прохоровой, Раисой 
Васильевной Рудько, Александрой Ивановной Масте
ровой, Марией Мироновной Краскович, поговорил с ними, 
посмотрел на их труд, —- понял, почему с такой уверен
ностью говорит о начатом деле председатель колхоза.

Конечно, во многом успех будет зависеть от того, как 
будет поставлена зоотехническая служба. Здесь первое 
слово за специалистами колхоза.

Об интенсивном откорме скота рассказывают сегодня 
председатель колхоза В. И. Лещеня, главный зоотехник 
Н. С. Сутулов и главный экономист хозяйства И. Г. Фе
дотов.

П. КОЛОТОВКИН, наш соб. корр.

Этот снимок сделан был, когда главный зоотехник кол
хоза Николай Семенович Сутулов Столько что вернулся из 
поездки в колхоз им. Ленина Чаинского района. Его 
рассказ заинтересовал женщин. Онн*расспрашнвали и о 
том, 'как там подвозят корма, как организуют ночное де
журство, каким весом продают государству скот с интен
сивного откорма. И на все у главного зоотехника приго
товлен ответ, записаны в блокноте экономические вы
кладки. Можно сравнить.

— Первую группу чаинцы сдали из 42 голов и все по
шли выше средней упитанности, — сообщает Николай 
Семенович.

— А у нас? — интересуются скотницы.
— А у нас 60 процентов такой упитанности. Так что 

работы впереди много.
Фото Ф. Хитриневича.
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вотное. Ооль обычно раство
ряем и сбрызгиваем ею кор
ма. На таком рационе су
точный привес за январь 
увеличился еще на 200 
граммов н составил у^е ' 
1.008 граммов в суткй.' В два 
раза больше, чем в ноябре!

Нам пришлось внести по
правки в технологию. Когда 
будем ставить на интенсив
ный откорм новые гурты, 
обязательно разделим жи
вотных по весу, установим 
индивидуальное наблюдение 
за каждым. Задача такая — 
сдаточный вес довести до 
370—400 килограммов. '

Недавно я возвратился из 
командировки в колхоз име-У 
ни Ленина Чаинского райо
на. Там знакомился с орга
низацией интенсивного от
корма. Председатель колхо
за Р. Э. Палосон рассказал, 
что они тоже поставили пе
ред собой цель — продавать 
государству скот вёсом не 
ниже 400 килограммов. 
Только в этом случае резко 
увеличиваются доходы.

В первом квартале наш 
колхоз должен продать госу
дарству 980 центнеров мя
са. Это по плану. Мы же 
думаем продать 1.000— 
1.100 центнеров. Да во вто
ром квартале не меньше 
700 центнеров. Вот какие 
возможности открывает нам 
интенсивный откорм.

В двух километрах от Но- 
во-Успенки у нас посеяна 
рожь. Летом7 как только 
она подрастет, механизатор 
Николай Клюев, обслужи-

ПЕРВЫ Е ШАГИ
В последние годы наше 

хозяйство продавало госу
дарству по 2.500 — 2.600 
центнеров мяса. Мы понима
ем, что на таком рубеже не 
можем и не имеем права ос
танавливаться. Производство 
мяса надо увеличивать, при
чем самыми быстрыми тем
пами. Если в прошлом году 
мы продали 2.608 центне
ров, то нынче надо уже 
3.450. А как? За счет чего 
обеспечить такой резкий ска
чок?

Мы прикинули свои воз
можности и нашли единст
венно эффективный . резерв 
— увеличить сдаточный вес 
скота. Подсчеты простые. В 
прошлом году каждое про-, 
данное государству животное 
весило всего по 301 кило
грамму. Сдали мы 594 го.чо- 
вы крупного рогатого скота. 
А разве нельзя вес каждого 
живцтного довести до 400 
килограммов? Ответ на воз
никшую проблему мы нашли 
'В интенсивном откорме.

Конечно, мы знали об 
этом методе и раньше, пыта
лись даже внедрять. Но 
начинания были робь'ими. 
Коммунисты колхоза верну-' 
лись к этой проблеме. По
требовалось решить ряд 
практических вопросов. 
Нужно было найти помеще-

В . Л Е Щ Е Н Я ,
председатель колхоза 
«Гигант» Шегарского 

района

ние, в котором можно 
вести интенсивный откорм. 
Местом, где все это решили 
начинать, избрали деревню 
Ново-Успенну Трубочевско
го отделения. Своими силами 
разобрали в Каргале старое 
помещение, перевезли в 
Трубочевское отделение и 
построили из этого материа
ла новое, в которое можно 
было поставить около 180 
голов.

Сразу же позаботились о 
механизации откормочной 
площадки. Поставили водо
напорную башню, проложи
ли водопровод, смонтирова
ли автопоилки, скребковые 
транспортеры. Здорово по
старался наш колхозный ме
ханик по трудоемким процес
сам Николай Федорович 
В'Тассибут. Он занимался 
монтажом, сам все делал. К 
осени прошлого года Ново- 
Успенка могла принять на 
интенсивный откорм первый 
гурт.

Почему мы избрали Ново- 
Успенку? Эта ферма недале
ко от .центральной усадьбы.

Вокруг нее значительные 
площади сеяных трав; что 

' позволяет летом организо
вать зеленый конвейер. Да и 
люди здесь живут очень уж 
старательные, опытные ма
стера животноводства.

В середине ноября из об
щего стада Трубочевского 
отделения отобрали 170 го
лов. Мы знали, что на интен
сивный откорм выгоднее ста
вить животных весом не ме
нее 300 килограммов. У нйс 

' средний вес животного со
ставил 292 килограмма. И 
все равно мы получили вы
году. К концу первой дека
ды февраля колхоз сдал пер
вые 78 голов. .Средний вес 

■ каждого животного оказался 
370 килограммов.

Мы убедились; интенсив
ный откорм приносит пря
мую выгоду.' Успех окрйлил 
нас, но н преподал первые 
уроки, которые Мы сразу уч
ли. Главные из них — на 
откорм надо ставить скот 
лучше всего веСом свыше 
300 килограммов. Взялись 
за расчеты. Нынче колхоз 
планирует продать государ
ству 730 голов. Если сдать 
их весом по 400 килограм
мов. дополнительно будет 
произведено не менее 800 
центнеров мяса. Такие тем

пы вполне соответствуют 
пл'анал? хозяйства.

Учитывая, что интенсив
ный откорм позволяет довес
ти до нужного веса живот
ных за 80 —90 дней, колхоз 
может сделать' за год четьцзе 
оборота в одном и том же 
помещении. В Ново-Успенке 
мы построим еще одни двор. 
Таким образом, сможем го
товить к продаже 350—400 
голов крупного рогатого ско
та одновременно. Сей
час продумываем, как ор
ганизовать откорм летом. 
Решили, что животные так
же будут находиться на при
вязи. Для зеленого конвейе
ра посеем вокруг НовО-Ус- 
пенки травы в несколько 
сроков. Косить их будем ко
силкой-измельчителем и 
массу сразу же грузить в те
лежку. Кро.ме зеленого 
корма, животные будут по
лучать концентраты.

Правление понимает, что 
для выполнения всех этих 
работ потребуется, конечно, 
самое добросовестное отно
шение людей к своему делу. 
От их старания будет зави
сеть судьба планов произ
водства и продажи мяса го
сударству. А поскольку мы 
знаем, что люди там — на
стоящие хоз^яева своей зем
ли, то можно не сомневать
ся, что интенсивный откорм 
оправдает наши расчеты и 
надежды.

С Л Л  г  л  Е М  Ы Е  

У С П Е Х Л

Выращивание молодняка 
мы {зазделяем на три перио
да. Первый — от рождения 
телят до 6 месяцев. Органи
зовано обычное содержание. 
На каждую телятницу при
ходится , 3 5 —40 го.лов.
Сейчас в колхозе их 470. 
Дальше идет второй пе
риод (от 6 месяцев и до 
года). У нас 560 голов тако
го молодняка. Наконец, тре
тий период. Здесь, в Но
во-Успенке, молодняк прохо
дит интенсивньйг откорм. 
Когда мы переходили на 
этот метод, я прикидывал, 
что среднесуточный привес 
каждого животного должен 
быть не меньше 600 грам
мов. Только в таком слу
чае колхоз сможет увели
чить продажу мяса. государ
ству процентов на 10— 15. 
Первый гурт мы поставили в 
середине ноября. .За месяц 
привес составил всего 509 
граммов, а в декабре — 815. 
В январе пересмотрели ра
цион, увеличили в. рационе 
количество концентратов 
до четырех килограммов. 
Цель была такая — в февра
ле довести скот до средней 
упитанности. Решили молоть 
солому, смешивать ее с кон-

Н .  С У Т У Л О В ,
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центратами и силосом. Было 
это сделано по предложению 
самих- скотниц. Они замети
ли. что животные плохо едят 
солому. Смесь же из соломы, 
■концентратов и силоса хоро
шо поедается животными. 
Вначале и сено моло
ли, но потом пришли к вы
воду, что грубые корма все- 
таки нужны животным. 3 
килограмма сена даем на 
ночь. Силос у нас хорошего 
качества. Всё корма прове
рены в агрохимлаборатории, 
питательность их известна.

Рацион на интенсивном 
откорме такой. Сена живот
ные получают 3 килограмма, 
силоса 1'5 килограммов,*со
ломы (молотой) 5 килограм
мов и 4 килограмма кон
центратов на каждую голову. 
Даем также . минеральные 
добавки—соль по 100 грам
мов на голову и монокаль- 
цнйфосфат. Давать моно- 
кальцийфосфат начинаем от 
маленьких доз и доводим до 
70 граммов на каждое жи-

вающий гурт, будет подво
зить зеленый корм. И летрм 
скот поставим на привязь. 
В рацион включим и 
грубые корма, и силос, и 
концентраты, н минеральные 
добавки. Зеленый конвейер 
организовать нетрудно. В 
Ново-Успенке есть и одно- 
.четние травы, выращиваем 
овес с подсолнечником, ку
курузу, подсеяли там клеве
ра.

Конечно,'хорошие планы 
— только начало. Все зави
сит, как отнесутся к ним 
люди, как их будут выпол
нять. В Ново-Успенке и бри
гадир И. Л. Чуриков, и сами 
скотницы хорошо понимают, 
какое дело нм доверили, 
трудятся с завидной добро
совестностью. Каждое утро 
они приходят сюда к 7 ча
сам. Сами и дежурят, и чис
тят кормушки и поилки. В 
8 часов раздают сено и со
лому. А еще спустя два часа 
—- силос с концентратами. 
Потом опять производят 
уборку и только тогда ухо
дят на отдых. Но уже в 2 ча
са снова кормят жинотньи^ 
силосом и концентратами, а 
после четырех часов опять 
чистят и только тогда дают

на ночь сено. Так что сидеть 
некогда. Подсчитано, что 
.ловоуспенекпе скотники 
должны дать с интенсивного 
откорма 428 центнеров при
веса за год. Среднегодовой 
привес каждого животного в 
сутки запланирован 700 
граммов, а в обязатель
стве записано довести его до 
800. Мы это обязательство 
перевыполнили и в декабре, 
н в январе. Хорошо идут де
да и сегодня.

Чтобы заинтересовать лю
дей, Mij! намерены пересмох- 
ре г̂ь оплату труда скотни
кам на интенсивном откор
ме. Сейчас пока оплачиваем 
по-старому — 8 рублей 50 
копеек за центцер Получен
ного мяса. Потребуется уста
новить более строгий конт
роль за привесами. Правда, 
сделать это будет не так 
просто. Мы не можем при
обрести специальные весы. 
Нет их и в объединении 
«Сельхозтехника».

Сейчас мы изучаем ре
зультат интенсивного откор
ма, анализируем его. Убеж
даемся, что дело это для нас 
очень перспективное. Мы 
будем переоборудовать ста
рые примитивные помеще
ния, механизировать их. Лю
ди у нас опытные. В Ново- 
Успенке даже сегодня мож
но подобрать скотников, что
бы одновременно откармли
вать 400 голов молодняка. 
Через каждые 3 месяца 
гурт будет готов для прода
жи государству. Возникает 
своего рода колхозный от
кормочный цех. Уже , нынче 
мы планируем одному Тру- 
бочевскому отделению про
дать 50 процентов мяса от 
всего колхозного плана.

Интенсивный откорм вы
годен потому, что он позво
ляет производить дешевое 
.мясо, а главное—в короткий 
срок. У нас всего числится 
2.760 голов крупного рога
того скота. Из них—861 ко
рова, а остальные—молод
няк. Для общественного ско
та мы имеет сейчас 10 тысяч 
центнеров сена, 52 тысячи 
силоса, 17 тысяч центнеров 
концентратов. Этих кор
мов хватит до июля. Созда
ны и другие условия для 
интенсивного откорма. Жи
вотные в ко.лхозе симмен
тальского направления. Хо
рошо освоено искусственное 
осеменение. Молодняк полу
чаем хороший. В месяц он 
может давать до 40 кило
граммов привеса.

Мы убедились, что при 
интенсивном откорме на 
каждый центнер' привеса 
меньше уходит кор.мов, чем 
при обычном содержании, 
сокращаются затраты труда, 
колхоз быстрее производит 
мясо. ,

- Недавно я ' рассказывал 
скотникам 'Трубочевского- от
деления о поездке в Чаин- 
ский район. Условия, в кото-, 
рых там ведут иитексивньЩ 
откорм, нисколько не луч
ше наших. У нас далее боль
ше механизации. Так что 
MOHiHO быть уверенными, 
что свои обязательства тру- 
бочевцы перевыполнят.

5 ^

-чЛ $

\ \

Шь>'

«л*

Скотницы Раиса Васильевна Рудько (слева) в  Валентина Кузьминична Прохорова.
.Фото Ф. Хитриневича.

У Б Е Ж Д А Ю Т  Ц И Ф Р Ы
После того, как мы сдела

ли первые предварительные 
подсчеты, что дает колхозу 
интенсивный откорм, — 
подумалось; какую боль
шую оплошность допу
скал раньше наш кол
хоз. Правда, мы делали по
пытку заниматься интенсив* 
ным откормом, но при бес
привязном содержании. Сей
час совсем другое дело.

Возьмем карандаш. Для 
начала подсчитаем зара
ботную плату при интен
сивном откорме, стоимость 
кормов на один центнер 
привеса. Получается, что 
наш колхоз затратил в ян
варе на каждый центнер при
веса 52 рубля. Теперь по
смотрим, ,что получается 
при обычном содержании 
скота в том же Трубо
чевском отделении. Стои
мость одного центнера при
веса обошлась в 97 рублей 
50 копеек!

Считаем дальше. Средняя 
сдаточная цена центнера 
мяса с интенсивного откор
ма (а оно, как правило, выс
шей кондиции) составила

фактически 124 рубля 50 
копеек, а государственная 
реализационная цена этого 
же центнера при средней 
упитанности животных— 111 
рублей 25 копеек. Любой 
председатель колхоза и спе
циалист убеждается в пря
мой выгоде. Наше хозяйст
во, например, от реализации 
мяса с интенсивного откор
ма на каждом центнере име
ет 13 рублей 25 копеек чи
стой прибыли! В первой по
ловине февраля мы сдали 
78 голов. Общий вес их — 
289 центнеров. 60 процен
тов скота сдано высшей упи
танности. Только за счет 
этого колхоз дополнительно 
получил 3.829 рублей 25 
копеек прибыли.

Полный анализ мы сдела
ем несколько позднее, но 
уже предварительные под
счеты показывают, что при 
интенсивном откорме в два 
раза меньше затрачивается 
времени для производства 
одинакового количества мя
са. Любопытны и такие циф
ры. Мы взяди две группы 
животных в Трубочевском
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отделении. Одну с интенсив
ного откорма, другую — с 
обычйого содержания. За 75 
дней в Трубочево вес живот
ных достиг 370 килограм
мов, а в обычной группе — 
только 300. Последних еще 
потребуется держать четыре 
месяца, чтобы они достигли 
такого же веса. И еще срав
нение. За время обычного 
откорма потребуется затра
тить в три раза больше кор
мов, соответственно Дольше 
произвести и других затрат, 
чтобы животные достигли 
веса 370 килограммов.

Для тех, кто сомневается, 
приведу такие цифры. Реа
лизационная цена одного 
животного с интенсивного 
откорма составила сейчас 
465 рублей 65 копеек. В 
прошлом же году при обыч
ном откорме она не превы
шала 362 рублей. Таким об
разом, при реализации мяса

с каждой головы скота мы 
теряли по 98 рублей!

Вез глубокого экономиче
ского анализа нельзя всерь
ез говорить об интенсивном 

. откорме и его выгоде. Вот 
почему в нашем колхозе 
первой поставили задачу не 
только увеличить сдаточный 
вес животных, но и учиты
вать реализационные цены. 
При средней упитанности 
центнер мяса можно продать 
не дороже 111 рублей.

Когда мы посмотрели, что 
получилось с первой груп
пой, вот над чем задума
лись. Рацион у молодняка в 
возрасте до года только не
сколько отличается от того, 
что на интенсивном откор
ме; чуть меньше даем силоса 
и концентратов. Но и на та
ком рационе молодняк этот 
попробуем по-друго.му выра
щивать. Поставим старшие 
группы на привязное содер
жание. как при интенсив
ном откорме.

Словом, надо искать, счи
тать, экспериментировать с 
одной целью; как быстрее 
производить мясо. В этом 
году в сравнении с прошлым

наш колхоз должен произве
сти мяса на 850 центнеров 
больше. Мы надеемся, что 
интенсивный откорм помо
жет решить задачу.

Некоторые руководители 
говорят; «Что нас убеж
дать? Мы и сами прекрасно 
знаем выгоду! Но что делать, 
если нет помещений для от
корма?». Мне кажется, что 
мешает все-таки консерва
тизм, какое-то неверие в ус
пех. Разве нельзя занимать
ся интенсивным откормом 
летом? Мы видели в О.мской 
области 'jieTH iie откормочные 
площадки. Они самые при
митивные и не требуют боль
ших затрат. Делаются легкая 
крыша, легкие стены. Летом 
водопровод к площадке мо
жно проложить* прямо по 
земле. С кормами еще про
ще. Надо только посеять 
травы по срокам и организо
вать зеленый конвейер.

Словом, интенсивный от
корм крупного рогатого ско
та — дело нужное и выгод
ное. Это тот самый резерв, 
который позволит в , корот
кие сроки редко -увеличить 
производство мяса.

}
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Беды „второго эшелона
о  БЫТОВОМ ОБСЛУЖИВАНИИ НАСЕЛЕНИЯ В КАРГАСОКСКОМ РАЙОНЕ

Г Г

Обнаруженные в Карга- 
сокском районе крупнейшие 
природные запасы нефти и 
газа, разработка огромных 
лесных МАССИВОВ, вызвали ,за 
последние годы значитель
ный приток населения.

Он станет еще .заметнее с 
началом строительства неф
тепровода Александровское 
— Анжеро-Судженск. Сле
дом за нефтяниками и лесо
заготовителями, т. е. людь
ми. непосредственно произ
водящими материа.льные 
ценности, появляется второй 
эшелон — люди сферы бы
тового обслуживания. Рабо
та их во многом влияет на 
производственные успехи 
нефтеразведок и леспромхо
зов. Ведь не секрет,, что 
именно неблагоустроенность 
быта зачастую является 
причиной большой текучести

кадров.
Самое кр5'пное предприя

тие сферы обслуживания в 
районе — каргасокский ком
бинат бытового обслужива
ния. Коллектив комбината из 
года Б год наращивает объе
мы бытовых услуг населе
нию. Ес.лн в 196,5 году было 
оказано различных видов 

.ус.чуг на 58 тысяч рублей, 
то в 1968 году — на 128 
тысяч, а в 1969 году — на 
164 тысячи рублей. - План 
комбината на 1970 год —■ 
207 тысяч рублей.

И все-таки наращивание 
производственных мощно
стей на комбинате резко от
стает от потребностей насе
ления. Увеличивается коли
чество невыполненных зака
зов, жалоб на сроки и каче-■ 
ство исполнения.

Все ли возможности ' ис

пользуют бытовики для 
улучшения своей работы?

Мы — в мастерской по 
ремонту бытовой те'хнйкн п 
радиоаппаратуры. Малень
кое помещение, в котором 
негде повернуться. Радно- 
прнемникп, стиральные ма
шины, пищущпе машинки,;, 
Все это в бесйорядке лежит, 
на столе п на полу. Комната 
однрвре.менно служит кори
дором: в трикотажный цех 
комбината можно попасть 
только через нее.
. — Заказов хватает, —
рассказывает мастер по ре
монту бытовой техники 
Г. Сысолятнн, — а план не 
выполняем. Нет нужных
запасных частей. Облбытуп- 
равление ими не снаб5ггает, 
управленйе снабжения п
сбыта облисполкома наши 
заявки не обеспечивает. Д[г

ректор об,частной дирекции 
по ремонту радиотелевизион
ной аппаратуры А. А. Ерем- 
кин предложи.^:

— Будете работать .от нас 
в Каргаске — .будут дета.дн.

Но перейти в дирекцию— 
это значит перейти на ре
монт только радиоаппарату
ры! А мы peMOHTupj^M пи
шущие машинки, стираль
ные машины, холодильники, 
электробритвы и т. д.

Такое же положение в са
пожной мастерской. Здесь 
три обувщика. С заказами 
не справляются. Помеще
ние, правда, просторное, но 
в нем беспорядок. Зачастую 
здесь квитанции на заказы 
не оформляются. Их 'должен 
оформлять бригадир, но в 
момент проверки он .отсут
ствовал. В книге жалоб и 
предложений нет записей ад-

■миннстрацин ко.мбпната о 
том, что предпринято по жа
лобам.

Лучше обстоят дела в по
шивочном цехе. Здесь внед
рили бригадный .метод рабо
ты. С планом цех справляет
ся, но в основном за счет 
пошива легкого платья. При
чина — нехватка костюмных 
тканей.

— Ездили в То.мск, в уп
равление снабсбыта, еле-еле 
выбили 60 метров костюм
ной ткани. Ее нам хватило 
на 3 дня, ■— жалуется ди
ректор комбината Н. С. Ани- 
си.мова.

В.са.мом деле, у коллекти
ва ко.мбината много объек
тивных трудностей. Это, во: 
первых, острая нехватка хо
роших производственных 
площадей. Можно было бы 
организовать работу в две

смены, но... решение этого 
вопроса .зависит от детских 
яслей. Многие  ̂ работники 
комбината отдают в них сво
их детей, а ясли не кругло
суточные.

Парикмахерская комби
ната находится в ветхом, не
приспособленном помеще
нии. Деньги на строительст
во новой комбинату выде
лены — 60 тысяч рублей. 
Но строить некому. Подряд
чик — прорабский ремонт
но-строительный участок 

5 облремстройтреста в 
прошлом году освоил всего 
лишь 10 тысяч, заложил 
только фунда.мент. В ны
нешнем году берется также 
освоить не более 10 тысяч.

Это положение дел в рай
центре. А в каком состоянии 
бытовое обслуживание вне 
его?

Участники рейда побыва
ли в Среднем Васюгане. 
Здесь около 3 тысяч населе
ния, в основном рабочие 
Васюганской * экспедиции. 
Каргасокский комбинат бы
тового обслуживания создал 
здесь свой филиал. Помеще
ние филиала новое, но оно 
уже сейчас не удовлетворяет 
бытовиков: в нем тесно.
Единственное, с чем справ
ляется филиал, — это по
шив женской одежды. Муж
чинам же, чтобы сшить ко
стюм, надо лететь в район
ный центр. Нет в филиале 
фотографии и часового ма
стера.

■ В других населенных 
пунктах района дела еще 
хуже. Если на одного жите
ля райцентра сумма быто
вых услуг в денежном выра
жении за прошедший год 
превысила 8 рублей, то на 
жителя периферии бытовых 
услуг досталось в три раза 
меньше.

У бытовиков нет транспор
та. В прошлом году сюда 
приезжал начальник облбыт- 
уяравленпя В. П. Полозов. 
Он обещал выделить комби

нату автофургон и полуглис
сер для выездной бригады. 
До сих пор ждут обещанного 
в Каргаске.

Много недостатков еще в 
работе администрации, пар
тийной н профсоюзной орга
низаций комбината. Меж
ду бригадами, мастерскими 
и отдельными работниками 
не организовано соревнова
ние. Не вывешены на вид
ных местах социалистнче- 

' скпе обязательства комбина
та в целом и отдельны.х кол
лективов. Слаб контроль за 
соблюденпем сроков н ка
чеством заказов.

Долг советских, партий
ных органов II общественных 
организаций района ■— по
мочь комбинату, улучшить 
бытовое обслуживание насе
ления.

Рейдовая бригада га
зеты «Красное знамя*:
И. СМИРНОВ, предсе
датель Средневасюган- 
ского сельского Совета,
Г. СОКОЛОВА, сотруд
ник районной газеты 
«Северная правда», А. 
ПЯТНИЦЫН, наш спец.

корр.

#

РУКОВОДИТЕЛЬ
ПРОЕКТА

шш

Из Москвы Виктор Пет
рович вернулся в приподня
том настроении. . Министер
ство энергетики и электри
фикации СССР утвердило 
проектное задание на рас
ширение Красноярской 
.ТЭЦ-1. Виктор Петрович Ле- 
бедкин — главный инженер 
этого, проекта. Вместе, со 
своими коллегами по Том
скому отделению института 
«Теплоэлектропроект» в эту 
работу он вложил много тру
да.

Главный инженер проекта, 
или сокращенно — гип, 
отвечает за проектируемый 
объект, за ввод агрегатов, 
за своевременную выдачу 
стройке технической доку
ментации, за качество строи
тельно-монтажных работ, за 
правильность расходования 
средств. Кроме того, гип — 
еще и своего рода дирижер. 
Он координирует проектные 
решения между смежными 
специальностями: строителя
ми, электриками, теплотех
никами, химиками, гидро
техниками.

После окончания Томского 
политехнического института 
В. П. Лебедшш четыре года 
был сменным нннгенером- 
электриком н а ' Карагандин
ской ГРЭС. В Томском от
делении «Теплоэлектропро- 
екта» он с 1957 года. Сна

чала—рядовой инженер, за-, 
те.м старший, позднее—руко
водитель группы электротех
нического сектора. И нако
нец, Виктор Петрович стал 
главным инженером проекта.

Высококвалифициров а н- 
, ный специалист, он занимал

ся проектированием многих 
ответственных объектов 
энергетики Сибири и Даль
него Востока — Райчихин- 

. ской ТЭЦ. ТЭЦ в Улан-Удэ 
н ряда других энергетиче
ских строек.

В кабинете Виктора Пет
ровича на стене солид
ный гелера.чьный план 
Красноярской ТЭЦ-1., На 
столе — тома чертежей, по
яснительных записок. Когда 
я зашел к нему, он сосредо
точенно проверял сметы, 
что-то прикидывал на лога
рифмической линейке.

— Приходится опериро
вать немалыми цифрами, — 
улыбаясь, сказал он. — По 
вашему проекту мощность 
Красноярской ТЭЦ-1 возра
стает с 430 до 630 тысяч 
киловатт. Для Красноярска 
расширение ТЭЦ — одна из 
важнейших задач: в городе 
ощущается большая нехват- 

■ ка тепловой энергии для 
предприятий и строящегося 

»жилья.
Выполняя задание в сжа

тые сроки, томичи не забы

вают о качестве и экономич
ности. Ё ходе проектных ра
бот было установлено, что 
можно отказаться от строи
тельства размораживающе
го устройства для угля. Это 
дало экономию в 440 тысяч 
рублей. Цифра внушитель
ная...

Проектом расширения 
ТЭЦ существующие дымо
вые трубы высотой 60— 100 
метров заменяются дымовой 
трубой в 247 метров. Она 
оборудуется мощными элек
трофильтрами. Это обеспе

чит улавливание вредных 
веществ, получающихся при 
сгорании угля.

...Зазвонил телефон. Вы
зывали из Красноярска. Там 
сейчас полным ходом ведут
ся строительные работы на 
площадке ТЭЦ. Гпп дол
жен дать строителям техни
ческую консультацию...

Л. КЛЕПЦОВ.★  * *
НА СНИМКЕ: В. П. Ле- 

бедкин.
Фото Ф. Хитриневнча.

СТРЕЖЕВСКОЕ КИНО ЖДЕТ ПОМОЩИ
Наверное,- нет необходи

мости подчеркивать, что в 
Стрежевом, как и во всяком 
строящемся городе, много
го не хватает. Тяжело с 
жильем, мало магазинов и 
столовых, на весь город все
го один к.луб на 120 мест. 
Но нехватка нехватке 
рознь. Есть вещи, которые 
не сделаешь за одни день. 
И есть такие, которые зави
сят от одного росчерка пе
ра.

Я работаю киномехани
ком в клубе «Юбилейный». 
Жалоб на кино в Стрежевом 
немало. Клуб маленький, 
вместить всех желающих не 
может, часто люди уходят 
от нас расстроенными. Но и 
•при таком положении мы 
мог.чи бы работать гораздо 
лучше.

В Александровский район 
фильмы присылает Карга- 
сокское отделение по про
кату кинофильмов. Кроме 
нас, оно обслуживает еще и 
парабе.чьцев. Парабель от 
Каргаска находится близко. 
Стрежевой — далеко. Все 
киноленты даются Карга-

сокскому отделению на опре
деленный срок, поэтому их 
стараются направлять в те 
населенные пункты, которые 
поблш-ке. И получает
ся так, что некоторые филь
мы, особенно широкоэкран
ные, после демонстрации их' 
в Каргаске, Среднем Васю
гане, Парабели отправляют
ся назад, так и не побывав в, 
Стрежевом.

Очень мало приходит к 
нам-кинохроники, докумен
тальных фильмов. Недавно, 
например, в Каргаске побы
вали документальные филь
мы: «Гренада, Гренада. Гре
нада моя» II «Служу Совет
скому Союзу». Сколько мы 
ни просили, нам их так и 
не дали.

Развитию севера Томской 
области придается огромное 
значение. Об этом говорит н 
недавнее Постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР, предусматривающее 
создание в Западной Сибири 
мощного нефтедобывающего 
района страны. В этом году 
от Стрежевого начинается 
прокладка нефтепровода на

Анжеро-Судженск. Сюда 
приедет .много новых людей. 
Им потребуются -не только 
жилье н столовые, но и хо
рошая организация отды
ха.

Каргасокское отделение 
кинопроката уже давно не 
удовлетворяет возросших за
просов стрежевчан. Ц связи 
с этим хочется сказать и вот 
о чем. Каргасокский район 
зимой плохо связан с Алек
сандровским. Через Карга- 
сок на Александровское про
ходит всего один самолет, да 
и то часто там не садит
ся. Не удивительно по
этому, что в Стрежево.м в но
ябре в течение -10 дней не 
демонстрировались фильмы. 
Их не могли доставить. Да 
вот, совсем недавний пример. 
Кинофильм «Угрюм-река» 
нам отправили 31 декабря 
1969 года. Пришел он толь
ко 9 января.

Есть в Каргасокском'Отде
лении и документальные 
фильмы. Но, как правило, 
они на узкой пленке, тогда 
как наша аппаратура рассчи-. 
тана на широкую.

Лучший выход из положе
ния, на наш взгляд, — при
крепить . Александровский 
район к областной конторе 
кинопроката. Несмотря на 
то, что Томск , дальше, — 
фильмы в Стрежевой при- 
•ходилн бы гораздо быстрее, 
чем из КарГаска, да и выбор 
их был бы значительно раз
нообразнее.

II еще об одном хочется 
сказать. Фильмы нужны не 
только . Стрежевому, их с 
нетерпением ждут в Цен- 
тра.чьном товарном парке 
нефтепровода Алексан
дровское — Нижневар
товск, на нефтяном промыс
ле, на буровых. Но, чтобы 
демонстрировать их там, не
обходима кинопередвижка. 
У нас же ее нет. Управле
нию щшо'фикацйи надо най
ти возможность и выделить 
нам одну, кинопередвижку. 
Нефтяники Севера были бы 
за это только благодарны.

А. ШАПОРОВ, 
киномеханик клуба

«Юбилейный»,
Стрежевой,

З А К Р Ы Т И Е  Ж Е Н С К О Г О  
С И М П О З И У М А  В МОСК В Е

Симпозиул; женщин со
циалистических стран, по
священный В, И. Ленину, 
21 февраля закончил свою 
работу. В течение пяти дней 
в здании СЭВ происходил 
оживленный обмен мнения
ми. В этой дискуссии вместе 
с представительницами стран 
социализма npiinn.in участие 
посланцы Республики Юж
ный Вьетнам, Международ
ной демократической феде
рации женщин. Всемирной 
федерации профсоюзов. Ор
ганизации солидарности на
родов Азии и Африки, Все- 
африканской конференции 
женщин. ,

' По обсуждаемым пробле
мам высказалось более пя
тидесяти ораторов.; Они от
мечали, с какой глубиной и 
проницательностью В. И. 
Ленин ставил и решал воп

росы политического и ннтер- 
национа.чьного воспитания 
трудящихся женщин, их уча
стия в революционном дви
жении и построении социа- 
.чизма, вовлечения женщин в 
общественное производство и 
в управление государством, 
ликвидации неравенства в 
быту и многие другие. ■

Особое звучание на встре
че пол'учнли идеи Ленина о 
роли женщин в революции, 
в национа,пьно-освободитель- 
ном движении, в защите со
циалистического отечества.

Участницы симпозиума 
выразили pemi^MocTb бороть
ся за прекращение амери
канской агрессин и оказание 
всемерной помощи вьетнам
скому народу, заявили о сво
ей солидарности с арабски
ми народами в их справед
ливой борьбе против агрес

сии израильской военщины, 
поддерживаемой правящи
ми , кругами США.

— -Наша международная 
встреча еще раз подтверди
ла, что идеи Ленина живут 
и побеждают, — сказала, за
крывая Симпозиум, • предсе- 
дате.чь Комитета советских^ 
женщин В. В. Николаева-Те
решкова. Она выразила на
дежду, что эта представи- 
те.чьная встреча явится весо
мым вкладом в распростра
нение великого учения Лени
на среди женской обществен
ности различных стран ми
ра. пробудит у них интерес к 
изу.чению ленинской теории 
и практики.

В тот же день члены деле
гаций встретились с совет
скими и зарубежными кор
респондентами,

(ТАСС),

З Л Е К Т Р О К О С Т Ю М  
Д Е Р Ж И Т  Э К З А М Е Н

Ни сильны й  м ороз, ни вью га 
не страш н ы  человеку , одетому 
в эл ек тр ооб огреваем ы й  к о 
стю м. — та к  отзы ваю тся  рабо
чие Н орильского горно-м е
таллурги ч еского  ком бината об 
«отапливаем ой» одеж де, ко
т о р ая  проходи ла зд есь  и сп ы 
тания.

Э лектрообогреваем ы й  ко 
стю м созд али  в и н сти ту те  п р о 
блем  м атер и ал о вед ен и я  А к а
дем ии н ау к  У краины . Здесь 
бы ла п олучена эл асти ч н ая  
ткан ь , и зл у ч а ю щ ая  тепло  при  
подклю чении  к ней электри - 
ческюго тока. В ы пущ ена оп ы т
н ая  п ар ти я  грею щ и х  ком бине
зонов.

В озврати вш и й ся и з З ап о 
л я р ь я  заведую щ и й  отделом  ин
сти тута  кан д и д ат тех н и ч ески х  
н ау к  Д. М. • К арпикос сообщ ил 
к орресп он денту  ТАСС:

— И сп ы тани я новой рабочей  
одеж ды  д л я  К райнего  С евера 
дали  хорош и е р езу л ьтаты . Н а
ш и сотруд ни ки  вм есте с ра- 
ботниЕх'ами Н орильского ком 
би н ата  в я н в а р е  см он ти ровали  
двести  ком п лектов  о б о гр евае
мой одеж ды . В ф ев р ал е  с е в е 
р ян е  п о л у ч ат  ещ е ч е ты р еста  
ком плектов. П араллельн о  в 
л аб о р ато р и и  ведетсЯ ’ н ау ч н ы й  
поиск. В частности , у д алось  
у вели чи ть  ПРОЧНОСТЬ теп.лонос- 
ной ткан и . В то ж е в р ем я  мы 
п родолж аем  работу по со зд а 
нию эл ектрооб огреваем ой
одеж ды  для водолазов.

(Корр . ТА С С ).
Киев.

По чьей вине?
с  середины февраля в ре

дакцию участились тревож
ные звонки.

—■ К вам обращаются во
дители колхозных машин. 
Пришлите, пожалуйста, ва
шего фотографа к воротам 
Томского мелькомбината, 
пусть общественность ■ убе
дится в наших бедах. Часа
ми мерзнем в очереди, летят 
на ветер деньги из-за про
стоя людей и машин.

Снимок, сделанный 20 
февраля, подтверждает спра
ведливость жалоб водителей. 
Они приехали получать ком
бикорма из Колпашева, из 
Чаинского, Асиновского, 
То.мского и других районов 
нашей области и днями про
стаивают у ворот комбината.

— В этом виноваты прав
ления колхозов и работники

райсельхозуправленпй, — 
ответи.л нам директор мель- 
ко.мбината В. И. Антонов, -г- 
В районах, подписав разна
рядку на корма, предупреж
дают руководителей хо
зяйств: вывезете поскорее, 
добавим еще. Вот они и ста
раются; водители из райо
нов в 3 —4 часа утра зани
мают очередь на получение 
комбикорма, создается проб
ка. даже машины за мукой 
не могут пробиться на ком
бинат.

— Но есть же график от
грузки комбикормов?

— Нет пока такого гра
фика.' Пока только просим 
облсеЛ>хозуправление соста
вить его.

Не слишком ли долго 
длится это ■^пока»?

Фото Ф. Хнтриневича.

СУРОВОЕ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ
РИМ, 20 февраля. 

(ТАСС). Газеты. «Зу-гаде- 
рех» II «Аль-иттнхад» — 
органы Коммунистической 
партии Израиля, комменти
руя заявление ТАСС в свя
зи с налетами израильской 
авиации на ОАР, отмечают, 
что это очень серьезное пре
дупреждение правящим кру
гам Израиля. «Используя 
весь свой вес, пишет «Зу-га- 
дерех». Советский Союз 
стремится обеспечить дело 
мира во всем мире и добить
ся справед.чивого и устойчи
вого мирного урегулирова
ния на Ближнем Востоке,

на основе признания нацио
нальных прав всех народов 
этого района».

«Правящие круги Израи
ля и находящиеся на служ
бе у них органы печати, — 
пише* далее, газета, — рас
считывают, что им удастся 
приуменьшить значение со
ветского ' предупреждения, 
ввести в заблуждение обще
ственность насчет его воз
можных последствий. Но 
они глубоко ошибаются. Со
ветские предложения и за
явления содержат, наряду с 
реальными предложениями 
о поиске путей выхода из

кризиса и кровопролития, 
также очень серьезные пре
дупреждения, которые напо
минают о том, к чему может 
привести политическая сле
пота, отказ выполнять реше
ния Организации Объеди
ненных Наций и авантюри
стическая эскалация воен
ных действий». *

«Пока еще не поздно при
слушаться к этим преду
преждениям, подчеркивает в 
заключение «Зу-гадерех». 
Израиль обязан свернуть с 
пути войны и смерти на до
рогу жизни и мирного разви
тия».

На нефтепроводе 
«Дружба»

ПРАГА, 23 февраля. 
(ТАСС). 60 миллионов тонн 
советской нефти получили 
чехословацкие перерабаты
вающие заводы по нефтепро
воду «Дружба», восьмиле
тие со дня пуска которого 
отмечают сейчас в ЧССР. 
Крупные поставки советской 
нефти позволили Создать в 
ЧССР нефтеперерабатываю
щую промышленность, кото
рая полностью обеспечивает 
потребности республики.

Чехословацкий участок 
«Дружбы» протянулся через 
всю республику и составил 
со всеми ответвлениями бо
лее 1.200 километров. Об
щая же протяженность неф
тепровода, ^который идет с 
Поволжья ’ в социалистиче
ские страны Европы, более 
4,5 тысячи километров.

К У Р С  Н А  Г О Н К У  В О О Р У Ж Е Н И Й
ВАШИНГТОН. Корр. 

ТАСС А. Ме.ликян переда
ет:

Пентагон продолжает курс 
на дальнейшее наращивание 
военной машины СШ.\, '

Министр обороны Мел
вин .Чэйрд вновь подтвер
дил решение начать разра
ботку . двух дорогостоящих
военных программ — созда
ние нового бомбардировщи
ка «В-1», взамен действую
щих сейчас бомбардировщи
ков «В-52», 'и подводной си
стемы запуска ракет дальне
го радиуса действия. Будет 
форсироваться строительство 
второй ступени системы про
тиворакетной обороны . «Сей- 
фгард».

Эти данные содержатся 
в ежегодном докладе о бюд-' 
жете Пентагона и програм
мах военного производства,

который . Мелвин Лэйрд 
представил сенатской комис
сии по делам вооруженных 
сил. Заседание комиссии 
проходит за закрытыми две
рями.

Чтобы оправдать басно
словный бюджет Пентагона 
и дополнительные ассигно
вания на новые виды воору
жений и строительство сн- 
сте.мы «Сейфгард», министр 
обороны вновь' прибегнул к 
демагогическим утвержде
ниям о «советской угрозе». 

' Представленный мннист- 
-ром обороны доклад о воен
ных програ.ммах Пентагона 
никак не вяжется с деклара
тивными заявления.ми офи
циального Вашингтона отно
сительно стремления Соеди
ненных Штатов найти пути 
и средства ограничения стра- 

' тегических ракетно-ядерных 
вооружений.

С У Д Е Б Н А Я  Р А С П Р А В А  С В Е Р Ш И Л А С Ь
НЬЮ-ЙОРК; 21 февраля. 

Корр. ТАСС Е. Егоров переда
ет:

Вчера судья Хоффман объ
явил приговор пяти руководи- 
теля.м антивоенной демонстра
ции в Чикаго летом 1968 года, 
обвиненным в «подстрекатель
стве к бунту».

Все пятеро приговорены к- 
максимальному сроку наказа
ния, полагающемз'ся по этому 
обвинению, — 'пяти годам 
тюрьмы, а также штрафу в 
5.000 долларов.

Перед вынесением приговора 
судья Хоффман разреш1̂т под
судимым выступить с послед

ним словом, причем продолжи
тельность выступления была 
ограничена пятнадцатью мину
тами.

Девид Деллинджер, который 
выступил первым, резко крити
ковал политику СШ.А во Вьет
наме. «Заключение нас в тюрь
му, — сказал он, не может 
разрешить проблемы нашей 
страны. .Мы Можем быть в 
тюрьме, но движение, малой 
частью которого мы являе.мся, 
будет продолжаться».

То.час Хейден — один из ос
нователей организации «Сту
денты за демократическое 
общество» — заявил, что под

судимые прибыли летом 1968 
года в Чикаго не для того, что
бы организовывать бунт, а. для 
того, чтобы защищать права, 
которые гарантированы амери
канской конституцией, но кото
рые правительство США хоте
ло бы. отменить.

После вынесения приговора 
осужденные снова были от
правлены в тюрьму, потому 
'что судья еще раз отказал им 
в освобожденш! под залог до 
разбора апелляции. Обычно та
кое право предоставляется в 
США даже преступникам, осу
жденным за тяжкие преступле
ния.

В ПОДДЕРЖКУ
ГЕРОИЧЕСКОЙ
БОРЬБЫ

, БОНН. <ТАСС). Яр1»й 
демонстрацией солидарности 
западногерманских комму
нистов с героической борь
бой вьетнамского народа 
цротив американских агрес
соров явилась встреча с де
легацией Национального 
фронта освобождения Юж
ного Вьетнама, состоявшая
ся в Дюссельдорфе. Пред
седатель Германской комму
нистической партии Курт ■ 
Бахман сердечно приветст
вовал цредставительницу 
«Союза женщин за освобож
дение Южного Вьетнама» Ле 
Тхи Као и'12-летнюю Во Чн 
Льен, одну из немногих 
оставшихся в живых жите
лей Сонгми.

Выступая на состоявшем
ся затем собрании, Курт 
Бахман осудил агрессию 
США во Вьетнаме как мас
совое убийство. Он выразйл 
восхищение всех.западногер- ■ 
манских коммунистов, бор- • 
цбв за мир и прогресс,' ге
роической борьбой вьетнам
ского народа.

ПАРИЖ. (ТАСС). Пари
жане отправили первый са
молет с медикаментами для 
вьетнамских патриотов. -Они 
приобретены иа собранные 
французскими трудящимися 
средства в ходе кампании со
лидарности с борющимся 
Вьетнамом. Как подчеркива
ет газета «Юманите». в 
сбор средств активно вклю
чились коллективы целых 
предприятий, учреждений н 
учебных заведений.

ЛОНДОН. (ТАСС). «Аме
риканские солдаты теряют 
человеческий облик в иеспра- 

,,ведливой колониальной вой
не, которую ведут Соеди
ненные Штаты во Вьетна
ме», — пишет в передовой 
статье «Морнинг стар». Га
зета призывает английскую  ̂
общественность ширить кам
панию борьбы против агрес
сии США во Вьетнаме и до
биваться отмежевания пра
вительства Англии от поли
тики, проводимой Соединен
ными штатами в Юго-Во
сточной Азии.

Н А  Т 1 Р - Е ЖН И Х .  П О З И Ц И Я Х
 ̂ ВАШИНГТОН, 23 февра

ля. (ТАСС). Министр оборо
ны СШ.А Мелвин Лэйрд, вы
ступая вчера по телевизион
ной программе «Встреча с 
прессой», подтвердил курс 
американского правительст

ва на «вьетна.мизацию» вой
ны в Южном Вьетнаме, т, е. 
продолжение агрессивной 
войны руками сайгонских 
марионеток. В.месте с тем 
министр отказался назвать

конкретные сроки вывода 
войск СШ.А из Вьетнама.

Лэйрд был вынужден при- 
■ знать, что американская 
авиация подвергает бомбар
дировкам территорию Лао
са, а американские разведы

вательные самолеты осуще
ствляют полеты над террито
рией этой страны в сопро
вождении военных самоле
тов. В связи с этшм министр 
прямо подчеркнул, что дей
ствия США в Лаосе неио- 
средственно связаны с вой
ной во Вьетнаме,.
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НЕДЕЛЯ ВЫСТУПЛЕНИЙ МАСТЕРОВ ИСКУССТВ ГОРОДА-ГЕРОЯ КИЕВА В ТОМСКЕ

Скрипка H iEBCK
Юрия Мазуркевича

24 февраля 1970 года

-----

GO л о в е :
Одним из приятных событий Недели' 

выступлений мастеров искусств города 
Киева явились концерты заслуженного 
артиста УССР, лауреата международных 
конкурсов скрипача Юрия Мазуркевича. 
Особенно интересным был его сольный 
концерт в зале обллектория.

В первом отделении прозвучала зна
менитая Чакона Витоли-Шар.!1ье. Это 
произведение довольно часто звучит в 
концертах, ц, естественно, каждый ис
полнитель старается для него найти 
свою интерпретацию. Ю. Мазуркевич иг
рает Чакону как бы на едином дыхании, 
стараясь провести главную смысловую 
линию через всю вариационную форму 
произведения. Осуществлению этой за
дачи ' помогает очень певучий звук, кото
рый как нельзя лучше передает эмоци
ональность, пафос, а порой и скорбь 
этой музыки. Так, с самого начала кон
цертант показал себя глубоко мысля
щим музыкантом.

Еще больше это качество нашего гос
тя раскрылось при исполнении сонаты 
№ 1 Баха (соль минор) для скрипки со
ло. Прежде всего обратила на себя вни
мание удивительная трансформация.

звука. Если в Ча!соне скрипач применял 
широкую вибрацию, что придавало зву
ку особую пульсирующую эмоциональ
ность, то при исполнении сонаты Баха 
звук так изменился, что порой казалось, 
что перед нами другой исполнитель. Звук
стал прозрачным, чистым, при мини- 
мально.м использовании вибрации. Это в 
весьма большой степени способствовало 
раскрытию стиля композитора. Но глав
ное, конечно, — не технические средст
ва, а содержание музыки. В каждой ча
сти сонаты (адажио, ffiyra, сицилиана, 
престо) концертант стремился найти 
главное, индивидуальное, подчеркивая 
целостность формы и ее своеобразие. 
Особенно впечатляюще была исполнена 
фуга.

Во втором отделении прозвучала со
ната Тартини «Покинутая Дидона». Ю. 
Мазуркевич и здесь показал, хорошее 
знание стиля, вдумчивость и вырази
тельность игры.

НесомненньШ интерес вызвало испол
нение Ю. Мазуркевичем сюиты украин
ского композитора М. Скорика. Здесь 
хочется отметить своеобразие музыкаль

ного языка и гармонии «Колыбельной», 
отлично «пропетой» скрипачом. Убеди
тельно были раскрыты причудливые об
разы «Вальса-скерцо» и «Скерцо».

Тонко и изящно прозвучали в концер
те четыре прелюдии Шостаковича.

' В программу коццерта был также 
включен Полонез Венявского ре-мажор. 
Он был сыгран хорошо, однако было за

метно, что виртуозность — не самая 
сильная сторона исполнительского обли-Ч •
ка Ю. Мазуркевича. И как бы в под

тверждение этого скрипач отлично ис
полнил две технически нес.ложные пье
сы: «Мелодию» Чайковского и вальс 
«Муки любви» Крейслера..В исполнении 
Ю. 1мазуркевича изящная миниатюра 
Крейслера. стала украшением заключи
тельной части концерта.

Достойным партнером Ю. Мазуркеви-' 
ча в концерте был пианист Валерий Са- 
гайдачный. Особенно хочется отметить 
его яркую игру в сюите Скорйка.

Г. ХЛОПКОВ.

Неделя киевского игаусства в Томске 
и области, завершившаяся вчера (отчет 
о закрытии Недели будет опубликован в 
следующем номере нашей газеты), бога
та встречами с яркими артистическими 
индивидуальностями)- Одной из самых 
заметных, пожалуй, была встреча с на
родной артисткой УССР Дианой Петри- 
ненко.

Мастерство Д. Петриненко оперной 
певицы—лучше всего, пожалуй, раскры
лось при исполнении ею арии из совре
менной украинской оперы Г. Майбороды 
— «Милана». Это не столь уж часто 
встречающаяся в современном оперном 
творчестве колоратурная ария. В ней пе
вица показала, что блестяи^ие пассажи и 
украшения для нее — не самоцель, не 
удачная возможность'блеснуть техниче
скими II вокальными данными. Все в 
этой арии в исполнении Д. Петриненко 
было подчинено главному — с^ззданию 
образа Иолант, гордой п чистой девуш
ки с сильным и 'независимым характе
ром. Поэтому и колоратура существова
ла здесь не сама по себе, а становилась 
органической частью вокально-сцениче
ского образа. В лирических местах арии 
слушателей покорила распевность, тон
кая и певучая кантилена. .

Эти же качества дарования артистки 
в сочетании с тонкой и точной фразиров
кой принесли Диане Петриненко успе.х 
при исполнении ею камерных произве
дений. Певица была оригинальной и в по
пулярных, и в сравнительно нечасто ис

полняющихся произведениях. В григов- 
ской «Песне Сольвейг» — этой жем

чужине вокальной лирики — исполни
тельнице удалось за традиционной лири
ческой тканью романса приоткрыть эпи
ческую, «вечно женственную» основу. 
Прозрачностью звучания, светлой гам
мой вокальных образов отличалось ис
полнение Дианой Петриненко «Утра» Ж. 
Бц^1е и «Пробуждения» Э. Бекерлена.

Значительную часть своего сольног'о 
выступления певица посвятила украин
ской вокальной лирике и народным пес
ням. Мы услышали песни и лукаво-весе
лые — «Глубока 'криница», «Нехай за- 
городять там, де- нелюб ходыть», и гру
стно-задумчивые — «Ой, одна я, од
на!,.» (Н, Лысенко ка слова Тараса 
Шевченко). Исполнение каждой из них 
было отмечено печатью тонкого вкуса и 
глубокого понимания самой природы на
родного творчества.

Был в репертуаре нашей украинской 
гостьи и еще один номер, поразивший 
слушателей филигранным мастерством 
исполнения, силой лирического выраже
ния и глубоким психологизмом. Речь 

идет о русской народной песне «Лучи
нушка». Спетая предельно просто, впол
голоса, тар, как, наверное, и пели эту 
старинную песню сто и больше .лет на
зад. в русских деревнях, она силой даро

вания и мастерства артистки преврати-, 
лась во взволнованную повесть о тяж
кой женской доле. /

В сольном концерте Д. И. Петринен- 
ко выступала вместе с лауреатом меж
дународных конкурсов, профессором Ки
евской консерватории Вадимом Черво
вым. Нам уже случалось характеризо
вать его как виолончелиста, которому 
одинаково" хорошо доступны и виртуоз
ные произведения, и вещи распевно-кан- 
тпленноро плана. Это впечатление укре
пилось; после дальнейшего знакомства с 
его искусством. ’ ;

В. БОРИСОВ. ■★  * *
На снимке: Диана Петриненко.

Фото в. Никитина..

cirafinmimimiirmmnnrimimmit 1

|В  И Ш  ФОТОГРАФОВ
с
^ im in n iin iiiiim m iiiif iiiiin m iiim iiiiiiii im iiim M iiiiim im iiiiiiiii im im iiiiiiim iiiiiiiim im

Трудный ребенок достав
ляет много забот родителям 
и школе. Пока он в началь
ных классах, с ним возятся 
учитель и родители. В стар
ших классах им начинает 
заниматься общественность.

В нашей томской школе 
№ 45 особенное беспокой
ство вызывают восьмые 
классы. Это и Понятно —

В о с п и т а н и е
ш к о л ь н и к а

ОТЕЦ
и
СЫН
15-летние переживают самый 
сложный период, называе
мый переходным возрастом. 
Учебно-воспитательная ко
миссия родитель,ского коми
тета постара.лась тщательно 
познакомиться со многими 
восьмиклассниками.. Выясня
ла причины плохой учебы 
каждого из неуспевающих, 
беседовала с самими учени
ками и их родителями.

Конечно, наша работа не 
'пропала даром. ■ Но сейчас 
речь не об этом. Мы хотели 
бы поделиться теми вывода
ми. которые у нас сложи
лись.

Как правило, трудный ре
бенок — плод воспитания 
семьи, в' которой происхо
дят постоянные сканда
лы родителей, чаще всего 
на почве пьянства.
■ Учится в нашей школе 
восьмиклассник Саша Шеве
лев. Учится он плохо. Часто 
без всякой причины пропу
скает уроки. А в семье дело 
обстоит так: отец Саши, шо
фер ОД1ЮГО из томских заво
дов, любит заглянуть в рюм
ку, и в состоянии опьяне
ния покуражиться. Мы вы
звали его на заседание ко
миссии, но он в этот же день 
постарался -уехать на рыбал
ку. Трудно представить себе 
более, безответственное . по
ведение, более равнрдуптное 
отношение к судьбе своего 
сына.

нпями. Ведет себя недостой
но:- дерзит преподавателям, 
уходит с уроков, дерется со 
своими одноклассниками. 
Разве все это не должно бы
ло вызвать тревоги у роди
телей? Отец «воспитанием» 
сына занимается только в 
состоянии опьянения.

Отец ученика Александра 
,Губина — главный инженер 
землеустроительной экспе- 

. дицпи. . Казалось бы, уж у 
человека, который руководит 
це.чым кол.лективом, дол
жны быть педагогические 
jrcToi-i. Но увы, сын плохо 
учится, сгезде.льничает на 
уроках, грубит учителям. 
Александр не прочитал ни 
одной книжки сверх про
граммы, ничем не йнтересу- 
ется.-,

Воспитание детей — не 
частное, дело. Наши дети — 
будущее советского общест
ва; а не только и не просто 
опора нашей старости. Вое-, 
питание молодежи — эхо 
общественно необход!1Мый 
труд, . создающий . величай
шую ц,енность — человека. 
И непростительно, что роди
тели, чаще всего отцы, от
носятся безответственно к 
своим родительским обязан
ностям.

Родители ответственны за 
- свое поведение перед деть
ми. Их пример воспитывает. 
Однако, помимо того, что 
отец не должен пить и, скан
далить’, он обязан еще и за
ниматься воспитанием своего 
сына или дочери. Глубоко 
заблуждаются те родители, 
которые полагают, что для 
воспитания достаточно жиз
ненного опыта. Воспитание 
— эго большая педагогиче
ская наука и ее. надо изу
чать.

Мы организовали своего 
рода университет для роди
телей. Здесь читались лек
ции по педагогике, детской 
психологии. Но, надо при
знать, эта работа велась 
кампанейски. Нет продуман
ного плана занятий с роди
телями. Да и начинать 
такое образование следует 
не в пожарном порядке, не с 
вопроса: «Что делать с ис
порченным мальчишкой?», а 
с самых азов педагогики.

Вот такие мнения роди
лись в нашей учебно-воспи
тательной ко.миссин. Дума
ем, что проблемы во всех 
школах почти одинаковы, и 
наш, пока еще горйкий опыт, 
наши мысли будут полезны 
родителям.

Л. МИЛОВИДОВ, Н. ЗЯБ-
ЛИЦКАЯ, А. ТАТАРНИ-
КОВА, члены учебно-вос
питательной К01НИССВИ ро
дительского комитета 

школы №  45.
F.. Томск.

На двери табличка; 
«Класс фотографов». Пожа
луй, это самый шумный во 
всем городе класс; Здесь

■ учащимся позволено во вре
мя занятий не только раз
говаривать, но даже спорить 
н возражать преподавате
лям. Фотография — искус
ство, а искусство всегда вы
зывает споры. *

_ Комбинат производствен
ного обучения, при облбыт- 
управленин го'товит нынче

■ уже третий выпуск этой го
дичной школы. Отсюда выхо
дят специалисты широкого 
профиля.

НА СНИМКАХ: Юрий
Утропов занят проявлением 
снимков. Лариса Губина оп
ределяет лучший режим 
света. Своим товарищам по
зирует Таня Шульга.
' Фото и. Пустовойтенко. -

СПОРТИВНАЯ п а н о р а м а

НА ГОЛУБОМ ЭКРАНЕ
ВТО РН И К, 24 ф евраля

19.00. Э кран — ш кольникам . 
ШТС ■ «Старт^>. «Светофор>. 
19.50. П ервая  програм м а ком 
м унистов. 20.05. Ф ильм «Слово 
о севере» . 20.15. Новости.
20.30. Х удож ественны й ф ильм  
«Мы из К ронш тадта». 22.00. 
«Наши гости».’

С Р Е Д А , 25 февраля

МОСКВА
19.00. М астера искусств .

ТОМСК
20.30. М олодеж ная п р о гр ам 

м а «Ф акел». 21.30. Новости.
21.45. К 100-летию со дня рож 
ден и я В. И. Л енина. «Л етопись 
п олувека. 'Год 1956-й».

Ч Е Т В Е Р Г , 26 ф евраля
19.00. «За  револю ционное об

новление м ира». «М осковское 
С овещ ание к о м м ун и сти ч ески х  и 
рабоч и х  п ар ти й  о  зад а ч а х  
борьбы  с  п р авы м  и «левы м» 
оп п ортунизм ом ». 19.25. «Лени- 
в и а н а  с к у л ь п то р а  А ндреева».
19.45. Ф ильм  «В олонтеры  ре- 
водюцни»;. 20.00. Клуб деловых

встреч . Сегодня на важ н ей ш и х  
строй ках . 20.40. Новости. 20.55. 
Х удож ественны й ф и льм  «Слу
ж или  два  товарищ а».

П ЯТН И Ц А , 27 февраля

19.00. Э кран — ш кольни кам  
«П олочка-читалочка». 19.35 
«П усты ня „зовет». Ф ильм . 19.45 
•‘Я зы ком  правды ». 20.05. Лите 
р атурн ы й  концерт. 20 40. В лес 
ном цехе области. Дела кет 
ских  лесорубов. 20.50. Н ово
сти. 21.05. Д окум ентальны й  
ф и льм  «А лександр Ульянов». 
21.20. К 100-летию со дн я р о ж 
дения В. И. Л енина. «Самый 
ю ж ны й, сам ы й хлебны й». Тру
ж ен и кам  К ож евниковского  р ай 
она п о свя щ ается .

С У Б Б О Т А , гв'^^февраля

17.00. Вам, м алы ш и! Ф ильмы 
«П ингвины », «П опры гунчик». 
17.25. Д л ^  вас, с тар ш ек л ас сн и 
ки! « П аруса ю ности». 18,25. 
«Творчество том ичей», 18.50. 
Мир з а  неделю . 19.10. Н овая 
ки н о х р о н и ка . 19.20. Т елевизи- 
оннь]1й к л уб  «Х уд о ж ествен н ая

сам одеятельность» . 19.50. Н ауч
но-позн авательн ы й  ф и льм
«П есня в пути», 20.10. Город, в 
котором  мы ж ивем . ’20.20. Ш ах
м аты . ■ I

МОСКВА
В стречи с м астерам и  

Н ародны й арти ст
Д. Н. Ж уравлев.

ТОМСК
«Наши гости».

21.00.
сцены .
РСФСР

22.00.
В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 1 марта

• 17.00. Вам, малыш и! Ф ильмы  
«Крокодил Гена» и «Л еж ебока»
17.30. Экран — ш кольни кам  
Для' вас, м альчиш ки! Х удож ест 
венны й ф ильм  «Звезда». 19.35 
Л енинские чтения. «В. И. Ле 
Н И Н  о п рол етар ско м  и н тер н а  
ционализм е». Б еседа зав . ка 
ф едрой  ф и лософ ии  и • научного  
к ом м ун и зм а ТИСИ Б. И. Лещ и 
н ера. 20.00. Ф ильм  «18 м оих 
м альч и ш ек» . 20.20. Ж урн ал  
«Бы т и  том ичи». 20.50. «Ап
рель» . С п ектакль Л ен и н гр ад 
ского телевид ения. 22.15. 
Ф ильм -концерт «М елодии гор».

Л Ы Ж Н Ы Й  СП О РТ. К а к  ни
когда усп еш н о  в ы ступ и ли  на 
чем пионате мира в Ч ехослова
кии советские лы ж н и ки . Наш и 
гонщ ики , п р ы гун ы  с тр ам п л и 
на, двоеборцы завоевали семь 
зо л о ты х , три  серебряны е и че
ты ре бронзовые награды ! В 
субботу и воскресенье — пос
ледние дни чем пионата — 
вновь отли чи ли сь  Гарри На
палков из Горького  и москвич 
В ячеслав  Веденин . Напалков 
завоевал вторую  золотую  ме
даль , вы и гр ав  п р ы ж ки  с  боль
шого тр ам п ли н а , а Веденин н 
золотым наградам  в лы ж ной 
гонке на 30 килом етров и в 
эс та ф е те  прибавил серебряную  
медаль на ди станц и и  50 кило 
метров, пройдя ее за 2 часа 
50 м и н ут 04,82 се к . Победил в 
лы ж ном марафоне ф и н ски й  ве
теран Калеви О йкарайнен — 
2:49 .34 .70 . М осквич Федор Си- 
маш ов занял четвертое место.

БИ АТЛО Н. В Ш веции зако н 
чилось мировое первенство по 
би атлону . И здесь советские 
спортсм ены  п оказали  высокий 
к л а сс . 19-летний Георгий Б у р а 
нов из И ж евска завоевал золо

ту ю  медаль среди юниоров. 
Новосибирец А лексан др  Т и хо 
нов во второй раз подряд стал  
чемпионом мира среди взрос
л ы х , а его зем ляк Виктор  Ма- 
матов удостоен бронзовой ме
дали . Наш а команда первенст
вовала в э с та ф е те , а юниоры в 
своей эс та ф е те  получили брон
зовые медали.

КО Н ЬКИ . О лим пийская чем
пионка Лю дмила Титова и экс- 
рекордсмен мира в беге на 500 
метров Кейити  С уд зуки  (Япо
ния) ли ди рую т после первого 
рня чем пионата м еж дународно
го сою за конькобеж цев по 
слри н теосн ом у многоборью, 
которы й проходит на и с к у с с т 
венном к а тк е  Уэст-О лли са в 
С Ш А . М осквичка вьТиграла за 
беги на «п яти сотке»  — 45,21 и 
зан яла  четвертое место на ки 
лометровой ди станц и и  — 1.35.0 
(лучш ей  здесь  бы ла голландка 
Элли Ван Дер Бром — 1.34.2). 
Сум ма очков Титовой — 92.710, 
Суп зун и  — 82.180.

МОТОГОНКИ НА Л Ь Д У . Побе
дителем  У ф и м ско го  полуф ина- . 
ла чем пионата мира в мото-  ̂

го н ках  на льд у  ста л  гонщ ик из- 
Н овосибирска Юоий Д убинин — 
28 очков. На втором месте се-

24 ф_евраля —
«Дамы и гу са р ы » .

25 февра.пя —
д«Эй, ты , — зд р авств уй !..»
й? и 28 феврали вместо 

объявленного спектакля i 
• <^Золотая карета»

— спектакль «Чужой ре
бенок» .

Билеты действительны.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Подростки»

(две серии) — 8-40, 11-15, 13-50,
16-25, 19. 21-35. Ф ильм для
в;ф ослы х.

Малый зал — «Подростки»
(две серин) — 9. 11-35, 14-10.
16-45. ,19-20, 21-55. Ф ильм для 
взрослы х.

Зал кинохро ники  — «П есен
ка мЬ>шонка», «Необы кновен
ное приклю чение», «Приклю-

титюттшшшттат
чения буд и льн и ка» , «Волш еб
ный су н д у к » . «Честное кроко- 
ди льское» , «Билл и наглы е 
зай ц ы » , «Урон» — 9-30. 12-55,
14- 10, 15-25. 16-40, 17-45, 20-05, 
21-10.

«ОКТЯБРЬ*»
Голубой зал «Подростки»

(две серин) — 9-10, 11-50,
16- 30, 19-10, 21-50. Тематнче- 
С1гий п о к аз  ф ильм ов, п о св я
щ енны й 100-летию со дня р о ж 
д ен и я  В. И. vleHUHSi: «Октябрь» 
— 14-30.

Зелены й зал — «Подростки»
(две оерин) — 1.0-40, 13-20, 16,
18-40, 21-20. Для детей  —
Сборник ф ильм ов — 9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Подростки»

(две серин) — 9-20, 12, 14-40,
17- 20, 20.

М алый зал — «Подростки»
(две серии) — 9-50, 12-30,
15- 10, 17-50. 20-30.

«ПИОНЕР*
Для Детей — «Девочка ищ ет 

отца» — 9-15, 11. «Это бы ло в 
р азведке»  — 12-50, 14-40, 16-30. 
Для в зр о слы х  — «А нж елина — 
м ар к и за  ангелов» — 18-20,
20-10; 22.

«СИБИРЯК»
Сборник м ультип ликац ио н 

н ы х  ф ильм ов — 9-30. 11. «Ко
м едианты » — 12-30, 15-30,
18- 30,. 21-30. Ф ильм  для взрос-

ребряный призер м инувш его  
чем пионата мира ленинградец  
Юрий Лам боцкий. Оба они вме
сте  с ещ е ш естью  и ностр анны 
ми гонщ икам и получили  право 
8 м арта ста р то в ать  в ф и н а 
ле чем пионата мира в Ш веции.

Х О ККЕЙ  С МЯЧОМ. Р е з у л ь та 
ты  в оскресн ы х матчей первен
ств а  с тр а н ы : С К А  (Свердловск) 
— «Динамо» (М осква) — 2:6. 
♦Труд» (К уйбы ш ев) — «Северо- 
нинель» (М ончегорск) — 0:4, 
«Водник» (А р хан ге л ьск ) — «Ди
намо» (А лм а-А та) — 2:1 , С К  
«Ф или» (М осква) — «Зоркий» 
(Красногор ск) — 2 :4 , «Волга»' 
(У льян о вск ) — С К  «У р альски й  
•Трубник» (П ервоуральск) — 
3:3 , «Енисей» (К р асн о яр ск ) — 
«Ш ахтер »  (Кемерово) — 0:0.

Х О ККЕЙ  С Ш А Й БО Й . Вот к а к  
закончи ли сь  субботние и вое* 
ресны е м атчи : «Сибирь»
«Локомотив» — 4:2 и 4 :1 ,
«Трактор» (Ч елябинск) ~  «Ди
намо» (Киев) •—> 5 :4 , 6 :2 .

' (ТА С С ).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П едаго гическая поэма» —»
17-15. «Три топ оля на Плю щ и
хе» — 19. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«П р еступ н и к  о став ляе т след»
— 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«С уп р уж еская  ж и зн ь» (две
серии) — 18, 21. Для детей  — 
«Ф липпер» — 16.

Жена, доць ,и  внучка 
извещают о смерти горя
чо любимого мужа, отца и . 
дедушки

ГРЕЧНЕВА 
Павла Ивановича,

скончавшегося после 
Продолжительной болезни 
22 февраля.

Вынос тела состоится 
25 февраля, в 2 часа дня, 
из квартиры покойного 
(г. Томск, ул. Советская, 
54, кв. 1).

Государственный 3 -  процентный внутренний выигрышный заем 1966 года
. С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л  И U  А

,•  29-го ти р аж а в ы и гр ы ш ей , состоявш егося 15 ф евраля 1970 года в гор. Перми.
В ы и гр ы ш и  вы пали на следую щ ие номера серий и облигаций во всех 
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101740 01*) 500 127586 28*) 500 148090 32') 500 175939 23*) 500
101741 • 42*) 500 127978 '09*) 500 148102 21*) 500 176635 17') 500
102509 1 - 5 0  40 129692 09*) 500 148558 1 -5 С • 100 177642 36*) 500
102692 45*) 1.000 131748 1 — 50 40 148724 28*) 500 177901 42*) 500
104691 21*) - 500 131780 04*) 500 149223 16*) 500 177983 25*) 500
105239 1 — 50 100 132497 13*) 500 149262 04*) 500 178636 -20 •) 500
105352 49*) 500 132805 1—50 40 150117 1— 5С 40 179236 29*) .500
105562 32*) 2..500 132975 19*) 500 152284 18') 500 179706 1— 50 100
105623 37*) 500 133156 1  — 50 40 152610 18*) 50G 179771 1— 50. . 40
106792 1— 50 40 133389 12*) 500 154107 37*) 5.000 179853 1 — 50 40
107037 09*) 500 133474 45*) 500 154270 42*) 500 180359 39*) 500
107073 40*) 500 133596 1— 50 40 1.55129 29*) 1.00С 180842 43*) , 500
108587 32*) 500 134244 1 — 50 40 156257 21*) 50С 181482 1 - .5 0 40
108983 25*) 1.000 134736 16*) 1.000 156301 1—5С 40 181528 1— 50 40
109243 10*) 500 135098 1— 50 40 156885 1— 5С 100 181815 06*) 2.500
109939 37*) 1.000 135569 27*) 1.000 157635 1 — 5С 40 182014 .50*) 500
110036 06*) 1.000 135853 16*) 500 1.58633 48*) 2.500 182924 31*) 50П
1103.52 1 — 50 40 135882 16*) 500 159039 1 — 5С 4С 183862 45*) 500
110787 1— 50 100 136838 22*) 2.500 159304 14*) 50С 184532 19*) ■500
110789 05*) 500 136902 41*) 1.000 160216 25*) X 500 185369 37*) 500

111973 39*) 500 137935 35*) 1.000 160227 33*) 500 186712 1— 50 •:1б0
112231 35*) 5.000 138045 26*) 500 160837 1— ,5С 4С 187291 23*) 500
112.546 44*) 1.000 138101 1 —50 40 161014 1 — 5С ■ 40 187527 14*) .qctc
113694 1 — .50 40 138822 1— 50 100 162825 27*) .500 188578 ,25*) ,500
114299 1 — .50 40 139126 48*) 500 163080 39*) 500 188640 38*) 1.0(10

114936 1— 50 100 139684 1 — ,50 40 163303 1— 5С 40 189079 1 - 5 0 . 100
115087 31*) 500 139727 01*) 500 164070. 1— 50 4Г 190147 .. 42*) т 500
115242 17*) 500 139852 38*) ,500 165376 1— 50 40 190478 1-250 , , ■ 40
115752 15*) 500 140187 24*) 500 165965 , 01*) .500 191514 4 V ) 5П0
116032 17*) 500 140718 45*) .500 16.5968 23*) 500 191857 01*) .500
118068 1 — .50 100 141054 03*) .500 166022 28*) 1.000 1919.59 14*) . , .500
118751 27*) 1.000 141904 06*) .500 168961 17*) пОП 103085 18*) 1 non
118818 30*) 1.000 142472 04*) 500 169387 07*) .500 104206 48*) 500
118871 1 - 5 0  40 142586 50*) .500 169878 10*) 1.000 194273 47*) .500
119282 22*) 500 143329 05*) 500 169969 1 - 5 0  40 104340 24*) 1 ООП
119907 27*) 500 143882 24*) 500 171148 46*) 500 104444 49*) 2.500
120701 11*) 500 143916 1.5*) 500 171286 12*) 50П 194749 34*) 500
121,520 25*) 500 145659 43*) ,500 171305 22*) 500 194791 44*) .500
121674 32*) 500 146730 11*) 500 172114 33*) 500 197172 1 — 50 40
122024 1— 50 40 146840 07*) 500 172364 39*) 1.000 197504 I - 5 0 100
123236 Об*) 500 146936 05*) 500 172761 38*У 500 198294 21*) 500
123749 I - S 0  40 147083 ■ 27*) 500 173047 40*) 1 500 198329 13*) .  500
123858 49*) 1.000 05*) 500 174001 36*) 500 198709 23*) . 1 000
126412 1 — 50 100 147260 02*) 500 174422 ■ 1 — 50 . 100 1987,10 , 1 - 5 0 100
126821 1 — 50 40 147659 16*) 500 174851 , 1— 50 40 199018 07*) 500
126885 32*) 500 147854 32*) 500 174876 1— 50 100 199019 ' 1 - '5 0 40
126951 42*) 500 147970 16*)' 500 175728 1 — 50 40 199647 .1 - 5 0 40

*) На остал ьн ы е 49 н ом еров о бли гаци й  этой  сери и  вы п али  вы и гры ш и  по 40 рублей.
Управление  Гострудсбернасе 

и Гоенредита Том ской области .
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